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П Е Р Е Д О В И К И  И Ю Н Я

Бюро обкома КПСС, ис
полком областного Совета 
народных депутатов, прези
диум облсовпрофа и бюро 
обкома ВЛКСМ рассмотрели 
•итоги областного социали
стического соревнования хо
зяйств, молочных ферм и 
комплексов за  своевремен
ное и качественное проведе
ние комплекса летних сель
скохозяйственных работ s 
июне 1979 года и признали 
победителями социалистиче
ского соревнования среди

молочных ферм и комплек
сов:

Муловинскую ферму сов
хоза «Дубровский» Кожев- 
никовского района (заведую
щ ая М. Л. Тимофеева);

Муренскую ферму совхоза 
«Советский» Шегарского 
района (заведующий Н. Е. 
Афанасенко);

Батуринскую ферму сов
хоза «Советский» Шегарско
го района (заведующий 
Е. О. Лигачев);

Володинскую ферму сов

хоза «Володинский» Кригво- 
шеинского района (заведую
щ ая В. Г. Рулько);

Моховскую ферму совхоза 
«Новоселовский» Колпашев- 
ского района (заведующий 
В. В. Панов);

Старицинскую ферму сов
хоза «Старицинский» П ара- 
бельского района (заведую
щ ий С. П. Горбунов);

Леботерский комплекс сов
хоза «Коломинский» Ч аин
ского района (заведующая 
Г. В. Шалдова).

ПО КОР№АШ 
И  Н А Д О И

В двух соседних хозяйствах Шегарского района 
по-разному относятся к зеленому конвейеру.

Еще накануне пастбищ 
ного содержания во всех 
колхозах и совхозах района 
бы ли разработаны меро
приятия для получения в 
летние месяцы наибольшего 
количества молока. Приме
ром послужил совхоз име
ни 50-летия СССР Томского 
района. Естественно, что и в 
мероприятиях шегарских 
хозяйств большое место бы
ло отведено организации 
гибкого зеленого конвейера 
для дойных гуртов. Повсе
местно сумели посеять ны н
че овсяно-гороховую смесь в 
несколько сроков. Травостой 
хороший, и, казалось бы, 
настало время полностью 
использовать возможности 
зеленого корма, а  значит, 
наверстать упущенное и не 
только превзойти уровень 
прошлого года, но добиться 
на сочных кормах значи
тельно большего.

Тут-то оказалось, что кое- 
где мероприятия по исполь
зованию зеленого конвейера 
остаются н а  бумаге. Взять, 
например, совхоз «Совет
ский». Зеленка здесь вырос
ла, прямо скажем, непло
хая, а  вот отдачи она пока 
не дает. Почему?

— Каждый день напоми
наю управляющим, — гово
рит главный зоотехник сов-

чего же иначе и сеяли? 
Обещают со дня на день ор
ганизовать косовицу и под
возку зеленой массы, но 
время идет, а дело ни с ме
ста. Теряем продукцию.

Действительно, среднесу
точные надои в хозяйстве 
еще не достигли и десяти 
килограммов на фуражную 
корову, а в прошлом году в 
это время они равнялись 
одиннадцати килограммам. 
И дело не в том, что год на 
год не приходится, а в том, 
что в хозяйстве совершенно 
не используются большие 
возможности пастбищного 
содержания скота при от
личном подспорье — зеле
ной подкормке.

Иное отношение к делам в 
молочном животноводстве в 
соседнем совхозе «Россия». 
На косовице и подвозке зе
леной травы  работают до
бросовестные механизаторы, 
их заработная плата по
ставлена в зависимость от 
производства молока. По
этому всякие работы не де
лятся на выгодные и невы
годные, свои и чужие. И до
ярки, и скотники работают, 
как  говорят, заодно.

Наиболее организованно 
идут дела в Гынгазовском 
отделении. Зоотехник В. И.рит главный зоотехник ■..... ........г  _~ . Сергеева рассказывает о том,

хоза А. В. Китюх,  ̂ чтоб что управляющ ий отделе- 
кбрмили скот сочной горо
хово-овсяной смесью. Для

нием И. М. Коколов ж ивот
новодству уделяет большое

внимание. А раз руко
водитель непосредственно 
бывает на утренних и ве
черних дойках, вникает в 
суть текущ их проблем и 
оперативно решает их, то и 
надои изо дня в день нара
стают. Посмотрел. напри
мер, управляющий, как  от
носятся к подвозке кормов 
разные механизаторы, и за
крепил за фермой самого 
трудолюбивого тракториста. 
Теперь все уверены, что 
срыва в кормлении коров 
ни при каких обстоятель
ствах не будет. Ежедневно 
каж дая корова получает 
вдобавок к пастбищным 
травам не менее сорока ки
лограммов зеленки, да еще 
и концентраты. Поэтому 
среднесуточные надои пре
высили 12 килограммов на 
корову;- а в некоторых груп
пах они и того больше — 
13—14 килограммов.

Примерно так ж е исполь
зуют возможности зеленого 
конвейера труж еники Мар- 
келовского отделения. Во
обще же совхоз в последнее 
время вышел в районном 
соревновании хозяйств по 
надоям молока на третье 
место и продолжает нараь 
щ ивать производство этой 
продукции. Пока идут на 
зеленый корм скоту травы 
первого срока сева, и уже 
подрастает зеленка второго, 
а там и третьего сроков. В 
дальнейшем предусмотрено 
использовать на зеленую 
подкормку кукурузу и ота
вы многолетних трав. Так 
что для получения большого 
молока в летний период у 
животноводов совхоза все 
возможности есть.

В. БУМ АЖ КИН.
Шегарский район.

Коллектив отряда по 
приготовлению витамин
ной травяной муки сов
хоза «Комсомолец» Аси- 
иовского района взял 
обязательство получить 
1.800 тонн этого ценного 
корма. Еще перед нача
лом работы был отремон
тирован агрегат АВМ-1,5, 
тщательно проверен каж
дый узел. Возглавил от
ряд коммунист А. А. Ба- 
холдин. Сейчас работа на 
АВМ идет круглоезточно. 
Здесь трудятся опытные 
механизаторы: комму
нист И. М. Данилевич, 
А. М. Воронин, грануля- 
торщики А. А. Ерошни- 
ков и Д. Т. Чернышев.

Сейчас на их счету уже 
более 200 тонн витамин
ной травяной Д1уки.

НА СНИМКАХ: идет
зеленая масса с полей; 
шофер, молодой комму
нист Валерин Трегуб. Он 
постоянно перевыполняет 
нормы на вывозке зеле
ной массы.

Фото В. Казанцева.

Бюро обкома КПСС, ис
полком областного Совета 
народных депутатов и пре
зидиум облсовпрофа рас
смотрели итоги социалисти
ческого соревнования кол
лективов леспромхозов, а к 
товых участков, узкоколей
ных железны х дорог, тран
спортных цехов, укрупнен
ных бригад на лесозаготов
ках и разделке древесины 
в июне 1979 года.

Победителем в социали
стическом соревновании ле
созаготовительных пред
приятий признан коллектив 
Чаинского леспромхоза (ди
ректор А. А. Мельниченко, 
секретарь парткома Б. Ф. 
Бородин, председатель рабо
чего комитета В. М. Фарты- 
шев), выполнивший план 
реализации товарной про
дукции на 206 процентов, 
производства круглых лесо
материалов — на 142, произ
водительности труда — на 
145 процентов, добившийся 
выработки товарной продук
ции на каж дый кубометр 
заготовленного леса по 16,1 
рубля, или 130,8 процента к 
плану, и снизивший плано
вые убытки на 27 тысяч 
рублей.

Коллективу присуждено 
переходящее Красное знамя 
обкома КПСС, облисполко
ма, облсовпрофа, выдана де
неж ная премия.

Победителем в социали
стическом соревновании
вахтовых участков признан 
коллектив вахты  Немарин 
Бор Инггузетского леспром
хоза (начальник В. Н. Ос
тапчук, партгрупорг В. Ф. 
Мельников, профгрупорг
А. Н. Тычинин), выполнив
ший план по заготовке дре
весины на 160 процентов.

Коллективу присуждена 
переходящее Красное знамя 
обкома КПСС, облисполко
ма, облсовпрофа, выдана де
неж ная премия.

Победителем в социали
стическом соревновании ле- 
ебзаготовите льньгх бригад 
признан коллектив Асла- 
новского леспромхоза (бри
гадир В. В. Жгунов), выпол
нивший план заготовки ле- 

' са на 160,9 процента, добив
шийся выработки на трак
тор 2.783 кубометра и на 
человека — 1.196 кубомет
ров.

Коллективу присуждено 
переходящее Красное знамя 
ебкома КПСС, облисполко
ма, облсовпрофа, выдана 
денеж ная премия.

Победителем социалисти
ческого соревнования ук
рупненных бригад на раз
делке древесины признан 
коллектив Чаинского лес
промхоза (бригадир А. П. 
Вайхель),. выполнивший 
план разделки на 184 про
цента, увеличивший, выпуск 
товарной продукции на 
один кубометр заготовлен
ного леса на 28 копеек, вы 
полнивший план производ
ства круглых лесоматериа
лов в установленной номен
клатуре.

Коллективу присуждено 
переходящее Красное знамя 
обкома КПСС, облисполко
ма, облсовпрофа, выдана 
денежная премия.

Отмечена хорошая рабо
та коллективов вахтового 
участка Зубреково Тогурско- 
го лесопромышленного ком
бината, лесозаготовительных 
бригад В. С. Корнеева из 
Ергайского леспромхоза, 
В. А. Ю ркива из Белояр
ского лесопромышленного 
комбината.

Что мешает 
соревноваться?

Коллектив цеха фиброцементных плит — передовой 
на Асииовском лесопромышленном комбинате. За полу
годие план по выпуску продукции перевыполнен на 3 ты 
сячи кубометров. О делах фиброце^ентникоп, о неис
пользованных резервах производства рассказываю т м а
стера смен Р. Н. Чурикова я  В. А. Финогеева.

Подводят транспортники

Рейд печати 
и радио ИТОГИ НЕОРГАНИЗОВАННОСТИ

— Удивительное дело, — 
такими словами встречает 
нас директор совхоза имени 
50-летия СССР Алексей 
Павлович М асалыкин, — 
там, где даем коровам зе
леную подкормку (речь за 
ш ла о Лавровском отделе
нии с полустойловым содер
жанием дойного стада), там 
нет молока. Нет, и все тут. 
Н а других отделениях скот 
у нас пасется круглосуточ
но, на надои не жалуемся.

Еще немного посетовав на 
такой вот парадокс, дирек
тор препоручил нас главно
му зоотехнику совхоза Ни
колаю Кузьмичу Голухину.

— Да, — подтвердил глав
ный специалист, — на Л ав
ровском отделении в на
стоящее время самое боль
шое отставание в среднесу
точных надоях. Собственно, 
это отделение и тянет сов
хоз назад.

Николай Кузьмич предпо
читает не распространяться 
о причинах такого положе
ния. да мы и не настаивали, 
^увлеченные возможностью 
самим докопаться до исти
ны. Вместе едем на Лавров
ский молочный комплекс, 
где днем пасутся (а на ночь 
получают зеленую .подкорм
ку по 25—30 килограммов
зеленой массы на каждую) 
340 коров.

В помещ ениях комплекса 
сухо и чисто. Кормушки в 
ожидании стада наполнены 
сочным зеленым кормом. 
Это зернобобовая смесь пер
вого срока высева. Прежде, 
несколько дней назад, м еха
низаторы косили для под

кормки сначала озимую 
рожь, потом многолетние и 
естественные травы. Гиб
кость зеленого конвейера, 
благодаря такому подспо
рью, была выдержана.

— У нас, — рассказывает 
управляющий отделением 
Владимир Викторович Ш е
ховцов, — зеленый конвейер 
рассчитан вплоть до поздней 
осени. Озимая рожь, много
летние и естественные тра
вы, зеленка четырех сроков 
высева, кукуруза и корне
плоды — этого ассортимен
та кормов вполне хватит ДО 
перехода на стойловое со
держание.

— С кормами дела скла
дываются нынче неплохо,
— дополняет управляющего 
Николай Кузьмич. — В об
щем запасе их на зимний 
период одну треть займет 
сенаж. Говорят, в других 
хозяйствах он не удается, а 
у нас ничего, ведь готовим 
мы его в основном из кле
веров. А их ни много ни 
мало, более 600 гектаров.

Действительно, в тот день 
на полях и лугах вовсю 
ш ла работа; подвяленная 
масса транспортировалась 
на сенаж, на плантациях 
сельчане с тяпками в руках 
пропалывали турнепс.

— На. каждого жителя 
пришлось по пять соток, — 
поясняет Николай Кузьмич,
— самым первым свою до
лю обработал директор с 
семьей.

Все это хорошо. Совхоз
ное животноводство, как и 
в прошлые годы, непремен
но будет с полноценными

кормами. Только вот ны 
нешние' показатели не раду
ют — среднесуточные надои 
на 0,4 килограмма ниже 
прошлогоднего уровня. И 
вся загвоздка в Лавровском 
отделении.

Конечно же, причины па
дения надоев директор знал 
как свои пять пальцев. Так 
же, как и главный зоотех
ник. Постепенно станови
лись ясными они и для нас. 
Одна причина была нам из
вестна и раньше: в хозяйст
ве ежемесячно выявляю т и 
выбраковывают больных 
коров, а они, как  правило, 
самые продуктивные. Более 
полусотни только в ны 
нешнем году было выбрако
вано с Лавровского отделе
ния.

Но это бы ещ е полбеды, 
как-то уж к такому поло
жению притерпелись,' пого
ловье крупного рогатого 
скота в хозяйстве не сни
жается, воспроизводство 
идет своим чередом. Хуже 
обстоят дела с кадрами ж и
вотноводов. Из десяти Лав
ровских доярок только две
— Александра Титовна 
Плютт и Надежда Аниси
мовна Лугачева — работают 
на комплексе продолжи
тельное время. Остальные — 
временные, часто меняются, 
не успевая привыкнуть к 
группам.

— Им лишь бы побыст
рее домой смотаться. — го
ворит Александра Титовна.
— А молочко-то ведь просто 
так, наскоком, не дается. 
За коровками поухаж ивать 
надо, к себе их приучить, да

и теленочка на первых по
рах обиходить. Из таких 
вот мелочей наш  труд и 
складывается. А просто по
доить и маш ина может.

К этим доводам можно 
добавить, что бывали здесь 
в июне и отключения элек
троэнергии, и корм не во
время подвозился. Все это 
вроде бы мелочи, да ведь 
легко сбавить надои, а под
нять ой как тяжело.

Чтобы дойное стадо в сов
хозе паслось круглосуточ
но, администрация никаких 
средств не ж алеет Для соз
дания скотникам хороших 
рабочих и бытовых усло
вий. Запросили они, чтобы 
быть в курсе внутренних и 
международных событий, 
транзисторные приемники— 
пожалуйста, будут и тран
зисторы.

— Пожалуй, — смеется 
главный зоотехник, — ско
ро и до индивидуальных 
телевизоров дело дойдет. 
Технически возможен и 
такой сервис: подключил
батареи, раскинул антенну 
-—и смотри себе.

Совхоз «Октябрь», как  и 
головное предприятие — 
совхоз имени 50-летия 
СССР, входит в производст
венное объединение «Си
бирь». В целом по объеди
нению картина со среднесу
точными надоями такж е 
безрадостная. В совхозе 
«Октябрь» минус составляет 
более полутора килограм
мов. Он-то в основном и ре
жет показатели производст
венного объединения и в це
лом Томского района. П оза

ди других в совхозе, как это 
ни странно, Зоркальцевский 
молочный комплекс. Сред
несуточные надои здесь 7,8 
килограмма молока от ко
ровы. С начала года продук
тивность упала здесь на 
152 килограмма.

С недавнего времени (ме
нее месяца) начальником 
Зоркальцевского комплек
са работает Виктор Савель
евич Коровин, знающий 
многие тонкости новой бес
привязно-боксовой техноло
гии содержания дойного 
стада. Мы прибыли на ком
плекс как  раз в ■ тот мо
мент, когда там шло сове
щ ание животноводов, и 
Виктор Савельевич одну за 
другой вы клады вал перед 
присутствующими причины 
провала. Это и сдвинувший
ся, как ни странно,' растел 
(нынче еще не отелилась 
более чем десятая часть ко
ров, и несколько десятков их 
оказались яловыми — про
махи в работе осеменато
ров); 87 коров охромели н а
столько, что половину из 
них уже не удастся возвра
тить в строй; дойное стадо 
не было в весенние меся
цы подготовлено к переводу 
на зеленые корма и не сра
зу  привыкло к ним, сам 
зеленый конвейер оказался 
недостаточно гибким, и не
сколько дней кормили дой
ное стадо на комплексе ог
рубевшей озимой рожью; с 
27 июня по 3 июля коров 
вообще недокармливали, по
тому что пыш ная по объему 
зеленка не умещалась в

транспортерах, а додать не
достающие корма оказалось 
делом сложным — у скотни
ков не хватило обыкновен
ного трудолюбия, а у руко
водителей и специалистов 
среднего звена—настойчиво
сти. На все эти причины, 
так  сказать, технологиче
ского плана наложились 
упущения в учете и оплате 
труда животноводов, их 
функции не разграничены, 
стоит большого труда опре
делить четкую компетенцию 
каждого.

В совхозе есть посевы лю 
церны, ценной по своим 
кормовым качествам. Но 
вовремя о ней не позаботи
лись, развивалась она в ус
ловиях нынешней затяжной 
весны медленно, к скаши
ванию подошла почти од
новременно с зеленкой пер
вого срока, а потому суще
ственной поддеряски в р а 
ционе дойного стада не ока
зала.

В настоящее время на 
комплексе проводится
большая работа по оздоров
лению дойного -стада, упоря
дочению оплаты и более 
четкой организации труда 
животноводов, практически 
налаж ен безостановочный 
зеленый конвейер. Надои 
медленно, но упорно пополз
ли вверх. И хотя им еще 
далеко до прошлогоднего 
пика, думается, что при 
твердом и грамотном руко
водстве животноводческим 
коллективом дела здесь бы
стро и значительно попра
вятся.

Е. ЧЕРНЫХ,
корр. областного радио;

В. ДРОЗДОВ, 
корр. «Красного знамени».

Фиброцементные плиты 
незаменимый строительный 
материал для любого объек
та, а в особенности жилых 
домов. Естественно, мы  ста
раемся увеличить его произ
водство. В нашей смене 
35 человек. Люди подобра
лись в основном кадровые, 
свое дело знают. Достаточно 
назвать станочниц Валенти
ну Сгаринчикову, Людмил’у 
Редей, Валентину Алину, 
оператора смесительного от
деления Галину Карпову, 
формовщиц Нину Сильеву, 
Ульяну Баженову, операто
ров раЛ алубки  Валентину 
Бакаеву и Зою Алексееву. 
Много лет трудится наш  ве
теран М ария Федоровна Ку- 
деярова. Очень требователь
ный, справедливый человек. 
Всегда внимательно следит 
за оборудованием. Еще бы 
отметила на заточке ножей 
И вана Трубчека, слесаря 
Николая Мологина и других.

Помогает нам держаться 
«на уровне» очень острое; 
заинтересованное соревнова
ние со сменой Валентины 
Афанасьевны Финогеевой. 
Уже сама по себе плотность 
результатов подтверждает 
накал трудового состязания. 
Так, за  полугодие мы отста
ем всего на 38 кубометров, 
или на 0,2 процента. Значит, 
есть полная возможность 
поспорить на равных, выйти 
вперед в соревновании в

честь Дня работника леса. С 
1 июня по 10 сентября мы 
наметили выпустить 9.400 
кубометров плит хорошего 
качества. Столько же в рабо
чих планах смены В. А. Ф и
ногеевой.

Началась канитель еще 
14 мая. За смену из-за пло
хой отвозки плит до полу
тора часов теряем. Надоело 
сообщать о простоях диспет
черам. Проверили. Выясни
лось, что директору комби
ната они не докладывали. 
Сделал удивленные глаза и 
начальник автопарка П. В. 
Серов. Дескать, ничего, не 
знал, а .то  бы давно меры 
приняли. Но и осведомлен
ность пока мало помогла 
Павлу Васильевичу. И з-за 
нехватки батарей стоят три 
исправных погрузчика. А 
нам надо-то—один резерв
ный на смену. Дело в том, 
что из-за  ж ары  в 1 сушиль
ной камере электрокары бы
стро выходят из строя. Хоть 
заводи их, хоть плач. А где 
взять время, чтобы маш и
ны остыли и снова могли 
работать? Считаю, что ру
ководству комбината надо 
решить этот вопрос незамед
лительно. А мы не подведем.

Г. ЧУРИКОВА, 
сменный мастер цеха 
фиброцементных плит.

«Узкие места» остаются
Обидно бывает услышать 

мнение в наш адрес со сто
роны некоторых руководите
лей комбината. Вот, мол, вы 
все требуете, а цех-то вспо
могательный. Не домострое
ние, не восьмирамный лесо
пильный, откуда идет основ
ная продукция. Даж е класс
ные места иной раз «забы- 
Еали» присуждать, хотя мы 
на передовых ролях не пер
вый год. В корне неверно 
подобное отношение. Мы вы
пускаем очень нужную для 
строек продукцию. Без нас 
предприятие не выполнит 
план по номенклатуре. Да и 
объем реализации как-никак 
около миллиона рублей.

Раиса Никитична уже от
метила, какую  важную 
роль играет в нашем цехе 
социалистическое соревнова
ние. Действительно, трудно 
найти на комбинате коллек
тив, где бы люди работали с 
такой кровной заинте*ресо- 
ванностью в конечном ре
зультате. Душа нашей сме
н ы —бригадир Варвара Леон
тьевна Гагина. В цехе она 
шестнадцать лет. По складу 
характера •— прирожденный 
наставник. Я бы' сказала, 
сверхдобросовестная работ
ница по отношению к своему 
делу. В. Л. Гагина — опера
тор на распалубке форм. С 
помощью специального при
способления снимает с тран
спортера плиты. До 2.500 раз 
за  смену по воле оператора 
поднимается рычаг распалу- 
бочного агрегата. И даже в 
случае поломки бригадир 
впереди всех бросается уст

ранять повреждение. Одним 
словом, редкостный по тру
долюбию человек, хороший 
организатор.

Несмотря на трудные ус
ловия, основной костяк сме
ны сохраняется из года в 
год. Это — бригадир стру
жечного отделения В. Л. 
Лысенко, станочницы кава
лер ордена Трудовой Славы 
III степени Е. А. Шадрина, 
М. В. Кондратенко, В. А. По- 
горелова, формовщицы А. М. 
Суковатина, Н. А. Мезенце
ва, слесари М. Я. Сайченко, 
А. В. Швецов, В. И. Моисе
енко.

Всякий раз, подводя итоги 
за месяц, мы испытываем 
чувство неудовлетворенности 
достигнутым. Тревожат не
производительные потери 
рабочего времени. Раиса Ни
китична уже рассказала о 
проблеме транспорта. Дейст
вительно, только, в июне и с 
начала июля по этой причи
не потеряно около 50 рабо
чих часов. Пожалуй, не 
меньше простоев из-за 
нехватки форм для плит. 
Имеем 1.800, а надо бы раза 
в два больше. Часть дейст
вующих пресс-форм дефор
мирована, не выдержаны 
размеры, оторваны уголки. 
Они и ремонту не подле
жат, а мы вынуждены их 
использовать. Потери ощ у
тимые. Лишь в июле — бо
лее 500 кубометров. Говори
ли-говорили о нашей беде 
руководителям комбината, а 
«узкие места» остаются.

4! ".
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По-ударному т р у д я т с я  
коллектив эмалировщиц 
эмальпроизЕОдства объеди
нения Сибкабель, воз
главляемый Марией Н ики
форовной Хохловой. Пять 
раз в этом году бригада за
нимала первое место среди 
бригад цеха. Четыре эма- 
лировщицы этого коллек
тива трудятся в счет 1980 
года. Каждый член бригады 
обслуживает по 3—4 станка 
при норме обслуживания 
полтора станка.

НА СНИМКЕ: М. Н. Х ох
лова (вторая слева) с чле
нами бригады.

Фото Е. Лисицына.

НЕ ОБЩИМИ СЛОВАМИ, А КОНКРЕТНО
РАЙОННЫЕ ГАЗЕТЫ И ЛЕТНИЙ КОМПЛЕКС СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫХ РАБОТ

«Партийным комитетам улучш ить информирование 
журналистов о принимаемых решениях, ориентировать 
их на глубокое освещение вопросов экономики и воспи
тания людей, всемерно развивать и поддерживать крити
ку в печати, в том числе в стейных газетах, добиваться 
принятия оперативных мер по вскрытым недостаткам».

(Из постановления второго пленум а обкома КПСС «О 
ходе вы полнения постановления ЦК КПСС «О руковод
стве Томского обкома КПСС средствами массовой инфор
м ации и  пропаганды»).

Велико напряж ение в эти 
дни н а лугах, полях, ф ер
мах области. Партийные ор
ганизации направляю т всю 
работу тружеников села на 
то, чтобы, используя благо
приятны е возможности, рез
ко увеличить продуктив
ность животноводства, заго
товить высококачественные 
корма, хорошо подготовить
ся к  уборке урожая.

В связи  с тем, что в теку
щ ем году н а  ф ураж ны е це
ли  выделяется незначитель
ное количество зерна, обком 
КПСС поставил, как  извест
но, задачу заготовить грубых 
и  сочных кормов на 15—20 
процентов больше обычной 
потребности. -

Задачи летнего комплекса4 
работ в сельском хозяйстве 
стали ведущей темой всех 
районны х газет, радиовещ а
ния. Однако, как  показы ва
ет анализ, уровень постанов
ки  этих (вопросов в районной 
печати далеко не всегда и  не 
во .всем соответствует остро
те положения, сложившего
ся в сельском хозяйстве об
ласти. Формулирование хо
зяйственно -  политических 
задач, создание обществен- 
уо-трудового напряж ения 
н а  страницах районных га
зет поставлено по-разному. 
Если >редакции газет Перво
майского, Шегарского, Чаин- 
ского районов по-деловому, 
конкретно определяют зада
чи в области животноводства 
и « а  заготовке кормов, стоя
щие именно в текущем го
ду, указы ваю т пути их ре
шения, то газеты  Кожевни- 
ковского, Томского, Бакчар- 
ского, Колпашевского, П ара-

бельского районов отделыва
ются порой общими ф раза
ми и призывами, которые 
мало что кому дают («Крас
ное лето — зеленый покос», 
«На главном направлении» 
и др.).

В газетах северных рай
онов, особенно Александров
ского, Каргаеокского, Верх- 
некетского, вопросы ж ивот
новодства хотя и освещают
ся, но делается это без дол
жной системы, настойчиво
сти, как будто бы они и там 
не являю тся первостепенны
ми.

Точная, с учетом конкрет
ной ситуации нынешнего го
да постановка вопросов, от
четливая система подачи ма
териалов, нацеленность пер
вой страницы, умело подоб
ранная текущ ая информация 
— это очень важные вопро
сы, и редакциям районных 
газет надо настойчивее за 
ниматься поиском эф ф ек
тивных форм влияния печа
ти на высокорсззгльтативную 
работу сельских тружеников.

Горкомы, райкомы КПСС 
должны помогать редакциям 
газет правильно, своевре
менно формулировать хо
зяйственно-политические за 
дачи, конкретные рубежи, 
определять способы их до
стижения, добиваться глубо
кого наступательного осве
щ ения хода текущ их работ. 
Опыт убеждает, что постоян
ное информирование, ориен
тирование журналистов — 
один из наиболее эф ф ектив
ных приемов партийного ру
ководства. местной печатью.

Районные газеты робко 
вникают в коренные вопро

сы управления летним ком
плексом, редко берутся за 
анализ стиля работы район
ных сельхозорганов, их ру
ководителей, специалистов, 
а такж е руководителей, спе
циалистов хозяйств, партий
ных комитетов колхозов и 
СОВХОЗОВ.

Известны случаи, когда 
руководящие работники, 
специалисты не проявляют 
инициативы, неоперативно 
решают вопросы, безответст
венно относятся к своим 
обязанностям (директор сов
хоза забыл выполнить 
просьбу пастухов, доярки не 
могут дождаться на дойке 
ветврача, не подвезли траву 
— коровы осталась голод
ные и т. д.). Между тем в 
местной печати на эти ж и
вотрепещущие темы повсе
дневной жизни лишь иногда 
встречаются - статьи или ост
рые сигналы.

В постановлении «О серь
езных недостатках в орга
низации производства про
дуктов животноводства и за
готовки кормов в Зырянском 
и Кожевниковском районах» 
бюро обкома КПСС отмети
ло, что отдельные директора 
совхозов и председатели 
колхозов руководят произ
водством поверхностно, не 
принимают оперативных мер 
к исправлению недостатков, 
самоустранились от воспита
тельной работы. Районные 
газеты, радиовещание дол
жны помогать партийным 
организациям утверждать 
ленинский стиль в работе 
руководящих кадров, спе
циалистов.

Газеты мало пишут о на
рушителях трудовой дисцип
лины, о тех, кто дает про
дукцию низкого качества, 
кто не создает необходимых 
условий для выполнения ра
бочими, колхозниками пла
нов и социалистических обя
зательств, принятых на лет
ний период, кто ведет себя 
безнравственно, пьянствует.

В Зырянском, Тегульдет-

ском районах имели место 
ф акты  безнравственного по
ведения, пьянства среди ру
ководящих работников. 
Однако в районных газетах 
общественная оценка этому 
не была дана. Это непра
вильно, когда местная пе
чать обходит острые вопро
сы, не называет фамилии 
руководителей, которые от
ступают от нравственных 
норм, допускают другие на
рушения.

В газетах Томского, Аси- 
новского, Парабельского, Те
гу л ьдетс кого, Колпашевско
го, Кожевииковского районов 
лишь изредка сообщается о 
том, что сделано после 
опубликования критических 
статей по вопросам летнего 
комплекса сельхозработ.

Партийным комитетам 
следовало бы проявить к 
этому интерес, помочь ре
дакциям в вопросах дейст
венности. В постановлении 
второго пленума обкома 
КПСС «О ходе выполнения 
постановления ЦК КПСС «О 
руководстве Томского обко
ма КПСС средствами мас
совой информации и пропа
ганды» определена ответст
венность партийных коми
тетов, их отраслевых отде
лов за практическую реали
зацию критических зам еча
ний, содержащихся в печа
ти, предложений по вопро
сам распространения и вне
дрения передового опыта.

Недавно бюро Чаинского 
райкома КПСС приняло по
становление «О ф актах  без
ответственного отношения 
некоторых секретарей парт
комов, партбюро и руководи
телей к критическим вы
ступлениям районной газе
ты «За коммунизм». Обра
щено внимание секретарей 
парторганизаций, хозяйст
венных руководителей на 
необходимость своевременно 
рассматривать критические 
выступления в местной газе
те, отвечать редакции.

Было бы правильно, если

бы горкомы, райкомы рас
сматривали такж е отдельные 
статьи по вопросам летнего 
комплекса сельхозработ,
принимали по ним решения 
с публикацией в газете.

В районных газетах по- 
прежнему много ДЛИННЫХ, 
скучных статей, больших 
по размеру сводок без ком
ментариев. В свете поста
новления ЦК КПСС «О даль
нейшем улучшении идеоло
гической, политико-воспита
тельной работы» партийные 
комитеты должны требовать 
от редакторов решительно 
избавляться от многословия, 
казенщины, на деле забо
титься об оперативности, 
убедительности и доходчиво
сти "выступлений. Надо по
выш ать информационную 
насыщенность газет, писать 
кратко, выразительно, боль
ше помещать писем трудя
щихся, сигналов, коротких 
сообщений.

Районные газеты больше 
внимания должны уделять 
прославлению передовиков 
сельскохозяйственного про
изводства — как рядовых 
работников, таре и руководи
телей; специалистов, раскры
вать их инициативную рабо
ту, ответственное отношение 
к делу. (Передовой опыт, эф 
фективные приемы органи
зации труда должны осве
щ аться не общими словами, 
а конкретно, со знанием де
ла, чтобы их можно было 
перенять и внедрить в дру
гих хозяйствах.

Вопрос об освещении рай
онными газетами летнего 
комплекса сельскохозяйст
венных работ рассмотрел на 
днях секретариат обкома 
КПСС. Горкомам, райкомам 
КПСС сельских районов по
ручено усилить руководство 
своими печатными органами, 
добиваться деловитости, 
точной направленности каж 
дого номера местной газеты 
применительно к ответствен
ным задачам летнего ком
плекса работ на селе.

ЗА ВЫСОКИЕ СКОРОСТИ ПРОХОДКИ

ИЙ Ш П У Т И  К УСПЕХУ
— так можно охарактеризовать положение, в котором находится 
сейчас коллектив Александровской нефтеразведочной экспеди
ции

Не совсем обычно скла
дывается судьба Александ
ровской нефтеразведки. До 
позапрошлого года пред
приятие претерпевало посте
пенный, но неуклонный 
спад: в связи с отсутствием 
надежной геологической
перспективы из года в год 
снижались плановые объе- 
мы проходки скважин; в 
конце концов коллектив 
«опустился» до 12 тысяч 
метров в год. Естественно, 
что в этот период произош
ла потеря рабочих кадров; 
как ’ в основных, так и во 
вспомогательных звеньях 
поредели ряды инженерно- 
технических работников.

После открытия в прош
лом и позапрошлом годах 
Чкаловского и Проточного 
месторождений в экспеди
ции наступил период бук
вально второго рождения. 
Увеличились объемы работ, 
пришлось резко нарастить 
численность кадрового со
става. Переломным в этом 
отношении был 1973 год. Мы 
мно'ое сделали для того, 
чтобы выполнить напряж ен
ные государственные планы: 
организовали третью буро
вую бригаду, вторую брига
ду выйгкостроителей, попол
нили коллектив испытате
лей, создали службу глав
ного технолога. Все это не 
могло не привести к успеху: 
за год было смонтировано 
шесть буровых установок, 
бригада испытателей опро
бовала шесть скважин, 
впервые после долгого пере
рыва экспедиция перевы
полнила план по приросту 
[запасов нефти. Чисто тех
ническое достижение, гор
дость наш их инженеров; 
впервые в Западной Сибири 
на скважине № 1 Медведев- 
ской площади мы осущест
вили спуск 219-миллимет
ровой обсадной колонны 
(весом 150 тонн) одной сек
цией на глубину -2.305 мет
ров.

Однако один из самых 
главных показателей — 
план проходки скважин — 
мы не освоили. Причина 
кроется в слабости недавно 
организованных служб.

Мы считаем, что наши 
технологи не были в доста
точной степени подготовле
ны к высококачественному 
проведению заклю читель
ных операций строительст
ва скважин. Выявились н а
ши слабые места: терялись 
перед необходимостью про
вести цементаж скважины в 
сложных геологических ус
ловиях, недостаточно опера
тивно ликвидировали возни
кающие осложнения. Взые 
скательный анализ этих 
просчетов и ошибок дал 
свои результаты: аварий
ность за один только год 
снизилась больше чем втрое. 
И к началу нынешнего года 
мы получили новые про
дуктивные неф тяные ф о н 

таны, закрепив за  своей эк
спедицией место среди дру
гих «нефтяных» предприя
тий ТТГУ.

Задачи 1979 года чрезвы
чайно сложны, но тем по
четнее борьба за их реали
зацию. Объемы работ в бу
рении, вышкомонтаже, опро
бовании скважин, в строи
тельстве и других сферах 
нашего производства вырос
ли почти вдвое. До конца 
года нам предстоит пробу
рить 30 ты сяч метров гор
ных пород и значительно 
прирастить запасы природ
ного тоцлива.

С чего начинается успех 
любого дела? С правильной 
организации труда, подбора 
и расстановки рабочих и ин
женерно-технических кад
ров. В прошлом году, напри
мер, бригада, возглавляемая 
буровым мастером Василием 
Николаевичем Гулым, сра
ботала безаварийно, с высо
кими технико-экономиче
скими показателями. Имен
но поэтому администрация 
экспедиции поручила это
му коллективу выполнить 
сложную, но благородную 
задачу—бурение самой глу
бокой в Среднем Приобье 
скваж ины  на Новониколь
ской площади. П рактика 
показала, что выбор сделан 
верно: коллектив работает с 
опережением годового гра
ф ика проходки. Учитывая 
беспрецедентную в наш их 
условиях, сложность работы, 
необходимость полного и 
всестороннего контроля за 
технологией проходки, на 
эту буровую назначен вто
рой буровой мастер — Н. Н. 
Антонов, инженер по глини
стым растворам. Сочетание 
положительных качеств
двух мастеров, безусловно, 
даст хороший экономиче
ский эффект.

Качественно и безаварий
но заверш ила проходку 
скваж ины № 2 на Проточ
ном месторождении бригада 
буровиков В. Д. Гаврилова, 
(С этой скважиной мы 
связываем немалые надеж 
ды на прирост запасов: при 
испытании ИП получен 
приток нефти из юрских от
ложений). Буровой мастер 
Гаврилов — самый опытный 
в нашей экспедиции инж е
нер, хорошо разбирается во 
Есех вопросах проходки 
глубоких скважин. Поэтому 
перспективного молодого 
специалиста Л. Р. Винтер- 
голлера мы поставили по
мощником бурового мастера 
этой бригады: это лучший 
путь получения опыта, путь 
становления профессиональ
ного буровика.

На самой интересной для 
нас—и в то ж е .время очень 
сложной и геологически, и 
технологически — Ч калов
ской нефтеносной площади 
трудится буровая бригада 
молодого коммуниста В. М. 
Ж аркова. Этот коллектив 
имеет на своем счету три

чкаловские скважины, из 
них по двум получены 
весьма продуктивные фон
таны. Сейчас эта бригада 
заканчивает бурение сква
жины Р-5. Здесь мы столк
нулись с большими труд
ностями наземного, так ска
зать, порядка: буровой ста
нок БУ-80 находится в 
неудовлетворительном тех
ническом состоянии, а за 
пасных частей для него нет. 
Однако благодаря усилиям 
бригады на скважине до
стигнута проектная глуби
на—2.750 метров. Сейчас, 
чтобы вскрыть палеозой, 
глубина скважины увеличе
на до 3.030 метров. И кол
лектив полон решимости ус
пешно . выполнить свою за
дачу. Хотя для этого нужно 
проявить максимум инициа
тивы и настойчивости.

За полгода экспедиция 
пробурила 10.631 метр глубо
ких скважин. Это значи
тельно превыш ает уровень 
прошлого года. Однако госу
дарственное задание по 
объемам бурения по-преж 
нему не выполняется. При
ходится констатировать, что 
с самого начала года кол
лектив экспедиции взял яв 
но недостаточный разбег: в 
первом квартале плохо сра
ботали и буровики, и выш 
комонтажники. Были, ко
нечно, и объективные при
чины, но основное все ж е 
зависело от нас. Задержка 
монтажом буровых Р-2 
Проточной и Р-5 Чкаловской 
площадей произошла только 
из-за неудовлетворительной 
организации труда. Бы ли 
допущены неоперативность 
при бурении вспомогатель
ных водяных скважин, н а
рушение монтажных схем. 
Допущенные ошибки и про
счеты стали предметом са
мого серьезного разговора во 
всех звеньях экспедиции. 
Повторять такого рода упу
щ ения мы не намерены.

По-прежнему плановые 
задания четвертого года п я 
тилетки мы рассматриваем 
как  безусловную реаль
ность; нет и мысли о том, 
что годовое задание может 
быть сорвано. Уже в треть
ем квартале экспедиция 
должна войти в график р а
бот. Сейчас мы делаем все 
для достижения этой цели. 
Усиливаем бригады выш ко
монтажного цеха до уровня, 
позволяющего перейти на 
непрерывный график работ; 
в ближайшее время допол
ним -бригаду испытателей, 
что позволит одновременно 
вести опробование двух 
скважин. И если сейчас эк
спедиция находится дейст
вительно на полпути к ус
пеху, то в ближайшем бу
дущем мы вправе рассчи
тывать на серьезный и пол
ный успех.

В. ПОТОПАЛЬСКИЙТ* 
главный инженер А лек
сандровской неф тераз

ведочной экспедиции.
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СТРОИТСЯ ТОМСКИЙ НЕФТЕХИМИЧЕСКИЙ

З Е М Н Ы Е  Т Р У Д Ы  
БРИГАДЫ СИНЯКОВА

Сварщ ика видно не было. 
Тусклый свет метался по 
сводам, да искры сыпались 
откуда-то сверху, разлета
лись, ударяясь о тонкие 
прутья шестиметровой ме
таллической стремянки. По
том треск горелки стих, и 
из-за потолочного перекры
тия появилась фигура. Ш и
рокий брезентовый пояс. в 
запястьях спецовка перевя
зана веревочками — чтобы 
не залетали искры. Едва 
уловимое движение — и 
опять затрещ ала горелка, 
замерцал свет, >и огненными 
точками и тире исчертили 
искры пространство от по
толка до пола.

Б аза  строительной инду
стрии Томского неф техими
ческого комбината должна 
быть введена в строй в 1979 
году. И уже сейчас многие 
объекты этой строительной 
площадки ТНХК находятся 
в стадии заверш ения. 20 ию
ля бригада монтажников 
СМУ-11 управления Хим- 
етрой сдаст государственной 
комиссии теплый склад 
УПТК для хранения ж еле
зобетонных конструкций. 
«Это — реально», — считает 
бригадир Александр Т ара
сович Синяков. Склад почти 
готов; вставлены стекла и 
навеш ены двери, смонтиро
вана система отопления.

Александр Тарасович — 
а это он был на стремянке 
— спустился вниз. Внутри 
склада работали только он 
и Ю рий Титенков. Б рига
дир сваривал крепления для 
рельсов крана, который 
будет переносить тяж елые 
конструкции, а Юра помогал 
ему. Остальные члены 
бригады работали снаружи. 
Их 12 человек, и больше по
ловины — не старше трид
цати лет. Но бригада моло

да не только по возрасту ее 
рабочих, она и создана сов
сем недавно — в феврале 
этого года. С этого ж е дня 
она носит звание комсо
мольско-молодежной. За все 
время существования кол
лектива ни разу не было та 
кого, чтобы не выполнялся 
план или срывались взятые 
обязательства. А по итогам 
II квартала 1979 года брига
де А. Т. Синякова был при
сужден приз имени летчи- 
ка-космонавта СССР Н. Н. 
Рукавиш никова.

— Мы об этом сначала по 
радио узнали, — рассказы
вает- Александр Тарасович, 
— а потом вручение было, 
поздравления. Приятно, ког
да твой труд замечают, 
чувствуешь, что не только 
за зарплату работаешь...

И сегодня бригада Синя
кова трудится ударно. Пе
ревыполняются нормы еж е
дневной выработки монтаж
ников, улучшается качество 
работы. Все члены бригады 
имеют несколько строитель
ных профессий — они и 
монтажники, и сварщики, и 
плотники - б е т о н щ и к и .  
Врученный приз для них не 
просто наградой явился — 
обязательством для будущей 
хорошей работы. И когда 
вместе с кубком бригада Си- 
някбва в виде поощрения 
попросила себе вместо 
льготных путевок в дома 
отдыха набор высококачест
венных инструментов, ни
кто не удивился; для них 
это важнее.

— Приз-то космический,— 
говори? Александр Тарасо
вич. — только он за земные 
дела дается. И надо, чтобы 
наш а земная работа всегда 
была на высоте...

В. ОЩЕНКО.

Е Д И Н О М Ы Ш Л Е Н Н И К И
тН а ш с о в р е м е н н и к

Каждый приходит в техниче
ское творчество своими путями. 
Александр Гальцов считает, что 
рационализаторством он занялся 
случайно. А было это так. После 
окончания электрофизического 
факультета Томского политехни
ческого института Александр стал 
нежданно-негаданно заместителем 
начальника паросилового неха 
Асиновского лесопромышленного 
комбината. Начальник цеха сра
зу же поручил своему заместите
лю составить схему мазутного хо
зяйства. А это, как выяснил ин
женер, не самое простое задание. 
Теплоэлектроцентраль на комби
нате — это ряд стареньких паро
возов, приспособленных под паро
вые котлы. Станция формирова
лась во многом стихийно, к ста
рым котлам добавлялись новые. 
Прокладывая на ватмане трубо
проводы. Александр обнаружил 
много лишних связок, узлов, ке
лен. Они снижали запас прочно
сти системы, создавали дополни
тельные трудности в обслужива
нии, ремонте. Старшие товарищи

помогли Гальцову оформить свои 
наблюдения в виде рацпредложе
ния. Заботы о воплощении идеи 
в жизнь легли на плечи автора. 
Сейчас мазутное хозяйство дей
ствует по упрощенной, короткой 
схеме.

Первый опыт новаторства со
стоялся шесть лет назад. С тех 
пор А. Гальцов получил около 
тридцати удостоверений на рац
предложения.

Через год после первого опыта 
рационализатор понял: техниче
ские задачи лучше реш ать кол
лективно. Начался поиск едино
мышленников. которые создал:-! 
творческую бригаду. В ней—сле
сари Николай Тарасов,' Александр 
Шепелев, старший мастер А. В. 
Маметьев — всего восемнадцать 
человек. Через три года творче
ская бригада теплоэлектроцентра
ли. Асиновского ЛПК занимает 
одно из призовых мест в области, 
а ее руководитель А. Гальцов по
лучает почетный значок "«Отлич
ник изобретательства и рациона- 
лизании».

Сейчас у новаторов станции
страдная, если можно так сказать, 
пора: широким фронтом идет 
реконструкция. Творческая
бригада взяла на себя ревизию
трубопроводов. Цель — повысить 
их надежность и долговечность. 
О важности цели говорит такой 
факт: авария трубопровода вы зы 
вает остановку завода древесно
волокнистых плит на двое суток, 
или потерю почти семидесяти ты 
сяч квадратных метров плиты.

— Техническим творчеством 
занимаюсь прежде всего из «эго
истических» побуждений, . — сме
ется А, Гальцов. — Раньш е ред
кая ночь проходила без того, что
бы по тревоге не вызвали на ава
рию. Теперь уже давно сплю спо
койно. После реконструкции же, 
думаю, обязанности парссилови- 
ков сведутся в основном к профи
лактическим осмотрам и ремон
там.

В. АРСЕНЬЕВ.‘ * * *
НА СНИМКЕ: Александр Галь

цов.
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ПРАЗДНИК ХОРОШЕГО НАСТРОЕНИЯ
Службой хорошего н а

строения называют сферу 
бытового обслуживания на
селения. Вовремя и качест
венно отремонтированный 
телевизор, хорошо сшитый 
костюм или платье, отлич
но сделанная прическа в ко
нечном итоге приносят ра
дость каждой семье.

Многие жители Томска, 
представители предприятий 
службы быта Томской и Ке
меровской областей стали 
участниками впервые про
шедшего в Томске м еж 
областного «дня быта».

Высокую оценку томичей 
получила продукция кеме
ровских обувщиков, которые 
умело используют резервы 
производства, пуская в дело 
и отходы сырья. Очень ин

тересными оказались ф о
тоработы гостей, изделия 
кемеровского ателье об
новления одежды. Хорошо 
показали себя и томские 
швейники, и трикотажники.

Оживленно было в аллеях 
городского сада, где прохо
дил «день быта». Здесь то
мичи могли купить понра
вившиеся изделия, отремон
тировать часы, телерадиоап
паратуру, трикотажные из
делия, воспользоваться ус
лугами срочной химчистки, 
раскроить ткани, взять на
прокат предметы повсе
дневного спроса, посмотреть 
демонстрацию моделей
швейных и трикотажных 
изделий, причесок, обуви.

Н а видном месте красо
вался стенд с фотография

ми лучших бытовиков горо
да, среди которых—предста
вители горшвейбыта А. С. 
Мухина, Т. Н. Шлыкова, 
трикотажница Т. Г. Кристи
на, работница горобувьбы- 
та В. С. Еремина, мастер 
женских причесок Т. С. До
рохова и многие другие.

Интересно задуманное 
мероприятие способствовало 
дальнейшей популяризации 
важной отрасли народного 
хозяйства, оставило прият
ное впечатление у гостей и 
участников этой доброжела
тельной и радушной встре
чи.

А. ИВАШОВ, 
старший инженер тех

нико-экономического бюро 
управления бытового об

служивания.

«КРАСНОЕ ЗНАМЯ» НА ВСЕСОЮЗНОЙ УДАРНОЙ
==■•-- -—  — Спецвыпуск Ш 27 (56)
' Комсомольский штаб Все

союзной ударной определил 
победителей соревнования 
на приз летчика-космонав- 
та СССР Николая Рукавиш 
никова. По итогам второго 
квартала кубок космонавта 
присужден бригаде А. Т. 
Синякова из СМУ-11. Побе
дителям посвящена первая 
Страница номера.

Подведены такж е итоги 
последней недели июня в
борьбе за право участия в
пуске первой очереди про
изводства полипропилена.

Победителями стали брига
ды А. Машкова из СМУ-5, 
Н, Осипенко из СУ-16, 
М. Уразбаева из СМУ-11 и 
другие.

«Об этом нужно помнить» 
— название статьи о недо
пустимости перерасхода и 
потерь материальных ре
сурсов в СМУ-11 и СМУ-14, 
Ее автор — старший инж е
нер ' технического отдела 
управления Химстрой
Б. Журов.

Под рубрикой «Воспита
нию — комплексный под

ход» спецвыпуск расска
зывает о профилактике на
рушений трудовой дисцип
лины; третью полосу выпу
ска занимают рубрики «Зи
ма спросит строго» и «Твои 
люди, стройка». Тревожный 
сигнал: по вине УПТК Хйм-, 
строя срывается рабочая эс- 

■ тафета на строительстве ко
тельной.

Редакция приглашает 
объясниться нераспоряди
тельных руководителей
СМУ-14, публикует ответы 
на критику.
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Т И А С У Р

Инженеру ~ навыки 
общественника

Богатый опыт проведения 
общественно - политической 
работы студентов во время 
прохождения ими производ
ственной практики на пред
приятиях накоплен в 
ТИАСУРе. Недавно он был 
предметом обсуждения в 
Томском горкоме КПСС.

О роли партбюро и ректо
рата в обеспечении общест
венно-политической практи
ки рассказала доцент каф ед
ры  истории КПСС, член 
партбюро института Л. И. 
Снегирева. Секретарь коми
тета ВЛКСМ ТИАСУРа 
Ю. В. Колоколов осветил 
роль комсомольской органи
зации на этом важном уча
стке подготовки будущих 
специалистов. Об организа
ции и проведении общест
венно-политической практи
ки на предприятиях расска
зал заместитель декана ф а 
культета систем управления 
доцент И. М. Брестовицкий.

В п р и е м и и х  
к о м и с с и я х

Более 220 человек, при
бывших из разных уголков 
страны, подали заявления о 
приеме в институт. Много 
забот сейчас у комсомольцев 
из штаба нового набора — 
встретить, разместить абиту
риентов в общежитиях, ор
ганизовать дежурство в сто
ле справок.

В институте много лет 
подряд функционирует под
система управления вузом 
«Абитуриент», которая помо
гает обрабатывать данные 
при поступлении документов 
будущего пополнения.

Б е з  о т р ы в а  
от производства

Закончилась защ ита ди
пломных проектов на заоч
ном и вечернем ф акульте
тах.: На заочном в этом году 
87 выпускников, на вечер
нем — 59.

На вечернем факультете 
более 80 процентов диплом
ны х проектов защ ищ ены на 
повышенные оценки. Работ
ник Томского авиапредприя- 
тия И. П. Залесов получил 
диплом с отличием. На «от
лично» защ итила диплом
ный проект инженер-конст
руктор из Томска Л. П. 
Рожкова.

Все дипломные работы вы
полнены на реальные темы.

В у з - ш к о л а м
Для школьников и уча

щ ихся ГПТУ студенты про
читали в этом году более 
120 лекций, в ш колах 
№ №  12 и 53 провели «день 
молодого лектора».

У воспитанников детского 
дома № 9 и ш колы-интерна
та № 33 большой интерес 
вы звали лекции комиссара 
студенческого строительного 
отряда «Квант» П. Разгуло- 
ва, студентов С. Казаченко, 
Е. Устининой и многих дру
гих на общественно-поли
тические темы, по вопросам 
науки и техники, о вузе и 
его специальностях.

И. СИНЯЕБА.

Ш
ИСЬМА в редакцию. 
Они разные. Одни 
официальные и лако

ничные. Другие эмоциона
льные и длинные. Третьи 
тревожные. Благодарности, 
просьбы, жалобы. Спасли 
человека от смерти — ра
дость. Дохнул равнодушием 
чиновник — обидно.- Отвер
нулись соседи, друзья не 
поддержали в трудный час
— больно. А если обидчики
— самые близкие люди? К 
кому пойти, с кем поделить
ся своим горем?

Тогда-то и садится чело
век за  стол, берет бумагу, и 
появляется письмо, на кото
рое очень трудно, а порой 
невозможно ответить.

Мать. Кто роднее и блйже 
этого человека? Кощунством 
каж ется даже неуважение 
к ней, не говоря уж  об ос
корблении. Но, к сож але
нию, бывают письма, в кото
ры х речь не просто об ос
корблении. Ж ивет, скажем, 
в Томске Анна Васильевна 
Попадейкина. Давно живет
— уж е двадцать лет. И все 
время с дочерью, с ее се
мьей. Вернее, всегда счита
ла, что семья дочери — это 
и ее семья. А, оказывается, 
оно вроде бы и1 так, и не 
совсем так. Вспоминает те
перь Анна Васильевна с 
горечью и разочарованием 
прожитые годы. Судьба к 
ней не была милостива. Вот 
ома, пожелтевш ая от време
ни бумага, в которой сооб
щ ается о пропаже без вести 
мужа. Долгие годы тоски и

ожидания. Четверо детей, 
ради которых жертвовала 
всем. О замуж естве и не 
думала — неудобно было 
перед взрослеющими деть
ми, да и все надеялась, что 
муж вернется. Казалось, са
мое счастливое время насту
пило, когда дети начали об
заводиться своими семьями.

пристройками. Благо муж 
у дочери оказался челове
ком мастеровым: за  что ни 
возьмется, все сделает луч
ше, чем у других. Когда об
жились, успокоились, пора 
бы, кажется, и на работу 
устраиваться. Но тут по
явился первый внук, и как- 
то само собой получилось.

Уборка в доме, копка в ого
роде. Болезни внуков, их 
одежда, обувь, игрушки, 
учебники... А сколько обедов 
сварено, сколько блинов ис
печено?! И на работе не чис
лилась, а каж дый день с 
зари, до зари в заботах да в 
труде. Теперь уже дом — 
полная чаша. Ковры, люст-

ОБЗОР
ПОЧТЫ С О В Е С Т Ь
З А  З А С Л О Н К О Й
В радостных хлопотах за 
бы вала обо всем, не думала 
о будущем. В мыслях тог
да не было, что об этом 
времени придется ей жалеть 
позже. Выш ла замуж  стар
ш ая Зинаида, уехала в город. 
И вот уж е просит, зовет ее, 
маму. Срывается с места 
Анна Васильевна, наспех 
распродает все небогатое 
движимое и недвижимое 
имущество. На новом месте 
все начинается сначала. 
Сперва купила времянку, 
потом дала денег на лес, и 
вот уж е вырос добротный 
ттпм со всеми необходимыми

что она превратилась в 
няньку. Хлопоты по дому, 
уход за  ребенком. Молодым 
после работы оставалось 
лишь включить приемник, 
а спустя некоторое время — 
телевизор. Впрочем, еще 
раньше телевизора появил
ся второй внук. Первого 
звали Витькой, второго — 
Володей. Так и жили: Вить
ка, Володя да бабушка. А 
молодые супруги избыток 
свободного времени исполь
зовали «для дома»: торгова
ли выращ енным на огороде.

Н ельзя сказать, что те го
ды были безмятежными.

ры, большой магнитофон, 
два телевизора, «Моск
вич-412»... Ж аль, нет птичь
его молока — если бы бы
ло, его бы пили в этом до
ме. Все теперь есть в 
нем, только согласия, 
счастья нет. Что же случи
лось, куда оно ушло —- со
гласие? Исчезло вместе с 
возрастом детей. Выросли 
внуки, не нуж на им больше 
нянька — старший, Виктор, 
отслужил в армии, млад
ший, Владимир, работает 
после окончания ГПТУ. Зна
чит, и дочери престарелая 
мать не нужна: пользы те

перь от нее мало—семьдесят 
пятый год пошел. Потому 
взяли да переселили ее на 
веранду. И мастеровые руки 
зятя  пригодились: электро
счетчик старухе отдельный 
поставил. Неважно, что 
энергии мало тратит, глав
ное—счет отдельный. Холод
но ей — печку железную 
поставили. Голодно, пенсии • 
не получает?—платим десят
ку каж дый месяц. Отчего 
поругались? Сама виновата! 
Она всегда одного внука 
больше любила, чем друго
го: пом нится,. блины для 
Витьки за  заслонку прята
ла.

А где же общественные 
организации, резонно спро
сит читатель, неужто и они 
не смогут воздействовать на 
поступки людей, забывших 
об элементарном чувстве 
долга. Письмо матери, при
шедшее в редакцию, было 
направлено на ТЭЦ, где ра
ботает дочь Анны Василь
евны 3. И. Старикова по
мощником машиниста тур
бины. И вот пришел ответ, 
подписанный начальником 
ТЭЦ В. С. ЧунасовЫм, се
кретарем партийной органи
зации Ю. А. Причининым и 
председателем завкома А. В. 
Ветховым, суть которого 
такова. Никто А. В. Попа- 
дейкину на веранду не вы
гонял, она сама пожелала 
н а ■старости лет переселить
ся в полухолодное, практи
чески не пригодное для нор
мальной жизни помещение.

Счетчик она тоже сама ре
ш ила поставить. Вот и все.

Так и живет теперь Анна 
Васильевна на веранде. И 
никто ей помочь не может. 
Дочь, правда, выраж ает го
товность платить за  ж ил
площадь, если.. редакция 
посодействует в получении 
комнаты для ее матери. 
Впрочем, не лишены сар- 
казма и речи других детей, 
укоряющих свою мать в 
том, что всю свою жизнь 
она посвятила одной дочери 
— Стариковой Зинаиде И ва
новне, той, которая и высе
лила ее на веранду.

Другое письмо. В нем 
больная, пожилая мать, Ого
родникова Любовь Серге
евна, просит поздравить 
свою дочь с днем рожде
ния. Далее всего лиш ь не
сколько строк, но они на
столько переполнены обидой 
и горем, что немедленно, зо
вут поинтересоваться судь
бой человека. У этой ж ен
щ ины никого на свете не 
осталось, кроме дочери Г. А. 
Ивановой. Любовь Сергеев
на уже много лет тяж ело 
болеет. Пионеры ш колы 
№ 196 носят ей лекарства и 
продукты домой, убирают в 
квартире. Очень чутко к ней 
относятся и работники 
Ж ЭКа № 6, начиная от н а
чальника Дмитрия Ивано
вича Старкова, кончая 
дворником. Все к ней вни
мательны, кроме дочери. 
Бывает, что в те редкие 
минуты, когда она выходит

на улицу, ей удается уви
деть свою дочь. Но та дела
ет вид, что не замечает
мать.

Еще одно письмо. Оно из 
Мордовской АССР. «Дорогая 
редакция! В вашем городе 
живут трое моих детей — 
два сына и дочь. Поздравь
те, пожалуйста, их с празд
ником. Может, это поздрав
ление напомнит им о их 
одинокой, престарелой мате
ри», — пишет семидесяти
летняя Пелагея Владими
ровна Кураева. Эти трое 
Кураевы — Владислав, 
Ю рий и Галина — все с об
разованием. На работе их, 
как специалистов, уважают. 
Характером, правда, все 
разные. Один прост и от
кровенен, другой сдержан и 
с гонором, она — обходи
тельна и доверчива. Все 
одинаково удивлены: чего
это вдруг дернуло старуху 
написать такое, да еще не 
куда-нибудь, а в редакцию? 
Деньги вроде посылаем, не 
забываем. Иногда и посыл
ку соберешь. Что ж е ей еще 
надо?

— Когда писали в послед
ний раз? Гм... Трудно при
помнить.

...Письма в редакцию. 
Они, конечно, бывают раз
ные. Одни с благодарностью, 
другие с просьбой. Хотя 
редко, но бывают и такие, 
в которых рассказывается о 
людях, чья совесть спрята- ■ 
на за  заслонкой.

А. БОЛТАЧЕВ.

ПО СЛЕДАМ 
НАШИХ 

ВЫСТУПЛЕНИЙ

« Беспризорное 

производство »
17 мая 1979 года опублико

вана статья под таким за 
головком. В ней правильно 
говорилось о недостаточном 
руководстве предприятиями 
стройиндустрии со стороны 
аппарата треста и об отсут
ствии в тресте до последне
го момента отдела, который 
мог бы оперативно руково
дить работой промпредприя- 
тий.

Правильно поставлен во
прос о затянувш ихся сроках 
строительства котельной 
тракторо-ремонтного завода 
и завода арболитовых изде
лий.

Решено ввести в эксплуа
тацию котельную в сентяб
ре нынешнего года. Сейчас 
здесь, работают монтажники 
Томского управления Со- 
юзорглестехмонтаж. Трест 
принимает меры по ком
плектации объекта недо
стающим оборудованием. В 
аппарате треста создана 
группа для- руководства и 
оказания помощи предприя
тиям стройиндустрии.

А. ПАНОВИЦЫН,
и. о. управляющего тре

стом Томлесстрой.

« З а б ы т ы й
к о л л е к т и в »

В ответ н а  статью под та 
ким заголовком, опублико
ванную в газете 26 м ая 1979 
года, сообщаем: с первого
июня механическая мастер
ская домостроительного 
комбината вошла в состав 
участка малой механизации. 
Сейчас коллектив насчиты
вает 80 человек, в нем соз
даны общественные органи
зации и партийная группа. 
На первом собрании нового 
коллектива и была обсуж
дена статья.

Руководство ДСК приня
ло меры к немедленному

устранению 
замечаний.

В третьем квартале ны 
нешнего года будет введен 
в строй новый корпус м еха
нических мастерских. Зада
ние на изготовление продук
ции- выдается только при 
наличии рабочих чертежей.

А. БРЯНСКИЙ, 
главный инженер домо
строительного комби

ната.

«Невыгодная

г еог рафия»
Статья под таким заголов

ком, напечатанная в газете 
«Красное знамя» 19 мая 
1979 г., подвергла критике 
ряд организаций управления 
строительства за  неудовлет
ворительную организацию 
работ в микрорайоне Но
вом.

Статья обсуждена с руко
водителями ДСК, управле
ния Спецстрой № 2, треста 
Спецстройме х а н и з а ц и я ,  
треста Оргтехстрой, заводов 
ЖБК-100 и Ж БИ-2.

В ходе обсуждения уста
новлено, что к подобному 
состоянию дел на строи
тельной площ адке привели 
несвоевременный снос
строений заказчиком (укс 
горисполкома), масса не
увязок и изменений в ранее 
выданных проектных .реше
ниях по коммуникациям.

Площ адка и сейчас пол
ностью не освобождена от 
Строений, поэтому проклад
ка коммуникаций значи
тельно отстает от графиков 
поточного строительства, а 
значит, будет наруш аться 
технология производства 
работ.

Необходимо заказчику в 
кратчайший срок решить 
все вопросы с проектной 
документацией по инженер
ным коммуникациям всего 
микрорайона и полностью 
произвести снос строений.

Выш еуказанным руково
дителям , предлолсено при 
строительстве руководство
ваться стройгенпланом, вы
данным трестом Оргтех
строй, и выполнять его.

Н. МАМОНТОВ, 
заместитель главного 
инженера Томского тер
риториального управле

ния строительства.

Ш-'Ы

А Т О М - М И Р У ,  Н А У К А - Ч Е Л О В Е К У
МОСКВА. В честь 20-лет

него юбилея СЭВ на ВДНХ 
СССР в павильоне «Атом
ная энергия» открыта науч
но-техническая выставка 
«Мирный атом в странах 
социализма». Ее цель — де
монстрация достижений и 
результатов сотрудничества

социалистических стран • в 
области мирного использо
вания атомной энергии.

В тематических разделах 
выставки — более 400 экс
понатов: действующие м а
кеты энергетических и ис
следовательских реакторов, 
термоядерных установок,

Е ж д у н а р о д н а я

н ф о р м а ц и я

ТРЕБОВАНИЕ ИНДИИСКОИ 
О Б Щ Е С Т В Е Н Н О С Т И

ДЕЛИ, 10 июля. Общест- угрозой» не выдерживают 
венность Индии настоятель- никакой критики. Вашинг- 
но требует превращ ения И н- тон продолжает стремиться 
дийского “океана в зону ми

Е П О Р Т Е Р Ы  Т А С С  н А П Н  сообщаю

'С о л и д а р н о с т ь  с а р а б с к и м и  н а р о д а м и

ра. Американская военно- 
морская база на острове 
Диего-Гарсия представляет 
собой угрозу безопасности 
стран этого района, сказал

силой подавлять прогрес
сивные начинания в раз
вивающ ихся странах, отме
чает газета.

Проблему Индийского 
океана еще более осложня-

ПАРИЖ , 10 июля. В П а
риже заверш ил работу кол
локвиум по подготовке все
мирного конгресса солидар
ности с арабскими народа
ми, который будет проведен 
в ноябре этого года в Лис
сабоне. Его участники зая 
вили, что И зраиль несет 
ответственность за напря
женную обстановку в Лива
не. Проект так называемой 
«автономии» палестинцев,

предусмотренный заклю чен
ными Египтом и Израилем 
в Кэмп-Дэвиде соглашения
ми, говорится в принятом 
ими документе, направлен 
на закрепление аннексии 
оккупированных арабских 
территорий, преследует цель потребовали 
подрыва единства палестин- национальных 
ского народа. Эти соглаше
ния усиливают угрозу миру 
на Ближ нем Востоке.

Участники коллоквиума

подчеркнули, что справедли
вое урегулирование на 
Ближ нем Востоке невоз
можно без решения пале
стинской проблемы на ос
нове резолюций Генераль
ной Ассамблеи ООН. Они 

обеспечения 
прав народа 

Палестины, безотлагатель
ного ухода И зраиля со всех 
оккупированных им араб
ских территорий.

СНОВА П Р О В О К А Ц И И
ХАНОЙ, 10 июля. Минис- ска подвергли, массирован

ному минометному обстрелу 
этот район в провинции 
Каобанг. В тот ж е день ве
чером батальон китайских 
регулярных войск вторгся 
на территорию СРВ близ

войск в районе общины Кок- общины Кокпан на глубину ны предпринята на фоне 
пан на вьетнамо-китайской более четырех километров, других многочисленных про
границе. Китайские солдаты убивали новаций, совершенных Ки-

Утром 8 июля, говорится жителей, поджигали дома, таем в целом ряде погранич- 
в документе, китайские вой- уничтожали посевы. Населе- ных районов.

терство иностранных деЛ 
СРВ направило сегодня в 
адрес МИД КНР ноту с ре
шительным протестом про
тив крупной вооруженной 
провокации китайских

ние и местные отряды опол
ченцев нанесли ответный 
удар по агрессору, вынудив 
его отступить за  линию гра
ницы. Однако и 9 июля ки
тайская артиллерия вновь 
обстреляла этот район.

В ноте подчеркивается, 
что эта. серьезная вооружен
ная акция китайской сторо-

ВЫСТУПЛЕНИЕ С. МАШЕЛА
МАПУТУ, 10 июля. Для 

осуществления главной це
ли мозамбикской револю
ции, предусматривающей 
удовлетворение нуж д тру
дящ ихся масс и улучшение 
жизни населения, необхо
дима постоянная координа
ция и планирование дея
тельности всех органов 
власти, как центральных, 
так  и на местах, заявил 
Пред с е д а т е л ь  п а р т и и  
ФРЕЛИМО, Президент - Н а
родной Республики Мозам
бик С. Мащел.

Стратегия нашего разви

тия, сказал он, выступая 
здесь на совещании пред
ставителей центральных и 
провинциальных органов 
государственной власти, — 
это план, для выполнения 
которого необходимо четкое 
взаимодействие, учет уже 
приобретенного опыта, име
ющихся материальных и 
людских ресурсов. В этой 
связи оратор отметил ог
ромное значение социали
стического соревнования в 
трудовых коллективах.

Руководящ ая сила мозам

бикского общества —- союз 
рабочего класса и трудового 
крестьянства. Всемерное ук
репление этого союза, рас
ширение и углубление дви
жения за создание основ 
социалистического общест
ва в национальном масш та
бе — залог успешного р аз
вития независимого Мозам
бика, подчеркнул С. Машед.

Участники совещания де
тально проанализировали 
экономическое положение 
страны, обсудили ход вы
полнения плановых зада
ний на текущий год, рас
смотрели наметки плана 
развития на будущий год.

в беседе с корреспондентом 50,г действия Китая, который 
ТАСС лидер парламентской иа протяжении последних 
фракции партии Индийский лет выступал в роли ярого 
национальный конгресс защ итника американских
Я. В. Чаван. Он вы разил интересов в Азии, подчериси- 
надежду на то, что совеща- вает «Патриот». В настоя
ние представителен при
брежных и материковых го
сударств бассейна Индий
ского океана, проходящие в 
ш таб-квартире ООН в 
Нью-Йорке, будет способ
ствовать решению пробле
мы демилитаризации.

Известно, что у . Советско
го Союза нет военных баз 
в Индийском океане, пишет 
газета «Трибюн». Поэтому 
попытки США оправдать 
свое военное присутствие в 
регионе мнимой «советской

щее время есть немало до
казательств того, указы ва
ет газета, что Китай сам бы 
не прочь распространить 
свое военное присутствие на 
зону Индийского океана. Об 
этом свидетельствуют, в ч а 
стности, громадные средст
ва, отпускаемые китайским 
руководством на развитие 
военно-морского флота, и 
попытки Пекина усилить 
свое влияние в ряде при
брежных государств.

ПОД НОВОЙ ВЫВЕСКОЙ
ВАШИНГТОН, 10 июля. 

Так называемый новый ста
тут американо-тайваньских 
отношений — не более, чем 
ширма, за  которой в полном 
объеме сохранены военные, 
политические, экономиче
ские и другие связи США с 
Тайванем. Об этом, в част
ности, свидетельствует ста
тья, опубликованная газетой 
«Вашингтон пост».

«Хотя неправительствен
ный американский институт 
по Тайваню, выполняющий 
функции посольства США, 
и считается частной органи
зацией, — пишет газета, — 
его аппарат тем не менее 
укомплектован служащими 
государственного департа
мента». Во главе института, 
по-прежнему являющегося 
крупнейшим иностранным 
представительством в Тай
бэе, стоит опытный амери
канский дипломат Ч. Кросс.

«Дипломаты в институте 
выполняют практически ту 
ж е самую работу, которую

они делали в посольстве, 
включая составление поли
тических и экономических 
отчетов для Вашингтона». 
Эти сотрудники, по мнению 
газеты, вполне в состоянии 
заниматься оформлением з а 
купок Тайванем ам ерикан
ских вооружений.

По словам «Вашингтон 
пост», обе стороны придают 
большое значение американ
ским капиталовложениям в 
тайваньскую экономику,
оценивающимся в полмил
лиарда долларов.

А мериканская печать под
черкивает, что «новые» от
ношения между США и Тай
ванем показывают, что Ки
тай вопреки своим собст
венным заявлениям о «ре
шимости воссоединить Тай
вань с родиной» фактически 
смирился с концепцией 
«двух Китаев», ч выдвигав
шейся Вашингтоном в каче
стве условия нормализации 
отношений между США и 
КНР.

За «китайской стеной» HiiniiiniliiiiiiiiiMiMiiiiiiiiimiimiHiiiniiiiHiiiiiiiiiiimnimuMiiHmiiiiiiiiiiiiHiiiWiiliiilimHiMWMiiMi»

Предлагают затянуть пояса

ускорителей, электродина
мические схемы АЭС и 
многое другое.

НА СНИМКЕ: у павильо
на «Атомная энергия».

Фото С. .Метелицы и 
В. Худякова.

(Фотохроника ТАСС).

Тяжелое бремя лишении 
леж ит на плечах китайского 
труж еника. Крестьянин не 
может прокормить себя тем, 
что он выращ ивает, рабо
чий не в состоянии купить 
то, что он производит. 
«Культурная революция» 
завела китайскую экономи
ку в свое время в такие 
тупики, что, даже сосредо
точив максимум усилий, на 
ликвидацию тягостных по
следствий пришлось бы по
тратить не одно десятиле
тие.

Арест «банды четырех» 
знаменовал «триумфальное 
завершение нашей первой 
великой пролетарской куль- 
турной революции», заявил 
на XI съезде Ху а Гофэн,
хотя всем известно: своим
возвышением «четверка ра
дикалов» обязана тому, что 
активнее других поддержи
вала политическую и эко
номическую чехарду «куль
турной революции».

Объявив ее «триумфаль
ное завершение», нынешнее 
руководство Китая вопреки 
логике призвало «открыто 
смотреть в лицо реальным 
фактам», пообещало ликви
дировать ущерб, нанесен
ный экономике «радикала
ми» и приняться за  реше
ние неотложных экономи
ческих задач. Прошло поч
ти два года, не один раз 
менялись «исполнители» в 
списке партийно-правитель

ственных «действующих 
лиц», однакО признаков 
улучшения хозяйственного 
положения не заметно. Н а
оборот.

Сообщения китайской пе
чати, несмотря на всю ус
ловность их язы ка, позво
ляю т делать с известными 
поправками вполне опреде
ленные выводы. Так, на
пример, газеты довольно 
лаконично информировали , 
читателей, что «урожай 
зерновых в стране достиг 
прошлогоднего уровня». Ни 
для кого не секрет, что это 
означает —- -сборы  зерна 
сократились. Впрочем, даже 
допустив, что китайская 
печать на этот раз говорит 
правду, прошлогодний уро
жай в нынешнем году при
ходится нести к большему 
столу — ежегодно к нему 
«подсаживается» не менее 
16 миллионов человек. Т а
ков прирост населения, а 
следовательно, каждому до
станется меньше, чем пре
жде. То же происходит и с 
товарами массового потреб
ления.

Проблема удовлетворения 
жизненных потребностей 
китайского труж еника н а
ходится между молотом и 
наковальней. С одной сто
роны, низкие ставки зара
ботной платы большого чис
ла категорий трудящ ихся 
едва позволяют им вы тя
нуть семью на уровень про

житочного минимума, с 
другой — нехватка продо
вольственных и промыш 
ленных товаров даже пер
вой необходимости ставит 
китайских трудящ ихся в 
не менее сложное положе
ние.

Сама «единая денежная 
система заработной платы», 
введенная в Китае в 1955 
году, чрезвычайно сложна. 
Она предусматривает 33 
вида норм, причем в к аж 
дом может быть несколько 
категорий и д о ' тридцати 
разрядов. Несмотря' на то, 
что в некоторых очень не
многих видах верхний уро
вень может достигать не
скольких сот юаней (100 
юаней — 41,99 руб. — ред.), 
заработок квалифицирован
ных рабочих не превышает, 
как правило, 40—50 юаней 
в месяц, а у многих он едва 
достигает двадцати. К итай
ские официальные источ
ники называю т в качестве 
прожиточного минимума 23 
юаней. Среди 54 миллио
нов рабочих и служащ их 
самые низкооплачиваемые 
составляют свыше 36 мил
лионов, то есть более двух 
третей.

Существующая в деревне 
система «трудовых единиц» 
не определяет твердых 
норм оплаты труда и ставит 
доходы 700-миллионного 
крестьянства ниже доходов 
рабочих.

Нехватку товаров пы та
ются регулировать с по
мощью нормирования и 
других форм контроля над 
потреблением. По карточ
кам продаются даже това
ры первой необходимости, 
такие, как зерно, хлопчато
бумажные ткани, мясо, ра
стительное масло и мыло. 
Нормы мизерные: мыла,
например, полагается два 
куска в год на одною чело
века, мяса—не больше одно
го килограмма на человека 
в месяц, а сахара — 300—400 
граммов, до 500 граммов 
растительного масла в ме
сяц.

«Система нормирования 
превратилась в органиче
ский элемент экономики, — 
говорилось в одной дацзы- 
бао, — так что продуктовые 
и товарные карточки стали 
важнее денег». Их продают 
на черном рынке, пытаются 
подделывать. Это считается 
тягчайш им преступлением. 
Пойманных с фальш ивыми 
карточками нередко приго
варивают к смертной каз
ни.

В стране существует и 
так называемый «третий 
вид денег». Это удостовере
ния с предприятия, которые 
дают право его владельцу 
приобрести тот или иной 
товар. Велосипед, швейную 
машину и даже... кастрюлю 
без такого удостоверения не

купишь. Иногда дело дохо
дит до курьезов: зубная
паста считается предметом 
роскоши, и ее продают тюль- 
ко по предъявлении исполь
зованного тюбика, нередко 
требуется предъявить пере
горевшую электролампочку 
при покупке новой.

Какие-то продукты пита
ния можно приобрести на 
рынке, но это. мало кому 
доступно из-за высоких
цен. А недавно значительно 
повысились цены и в госу
дарственном секторе. Подо
рожало более двухсот видов 
товаров — жизненно важ 
ные продукты питания, ле
карства, предметы первой 
необходимости.

На что же надеяться про
стому китайцу? Сможет ли 
он когда-нибудь избавиться 
от голода и лишений? Мо
жет быть, три из четырех 
задуманных модернизаций 
принесут свои плоды и
жизнь станет хоть чуточку 
легче? Вероятно, чтобы ни
кто не тешил себя на этот 
счет иллюзиями, газета 
«Ж еньминь жибао» писала, 
что для осуществления да
же сильно сокращенных в 
последнее время планов мо
дернизации... «у нас нет 
другого выхода, кроме как 
сократить свои потребно
сти... Мы должны реши
тельно сократить внутрен
нее потребление, чтобы 
можно было увеличить эк
спорт».

Ну что ж, простому ки
тайцу опять предлагают за 
тянуть пояс, только ведь 
уже некуда...

С. СЕРОВ.

«
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...И применять 
знания на деле

Закончил свою работу 
очередной областной слет 
ш кольных лесничеств. Слет 
был посвящен 110-й годов
щине со дня рождения В. И. 
Ленина, и это наложило свой 
отпечаток на каждый., день 
наш ей работы. Ребята сами 
докладывали о своих делах 
на . учебно-опытных участ
ках, в ученических произ
водственных бригадах,
ш кольных лесничествах и 
других трудовых объедине
ниях. Они продемонстри
ровали • при этом верность 
ленинскому завету — овла
девать знаниями, приобре
тать трудовые навыки, 
учиться строить коммунизм.

С глубокой благодарно
стью говорили юные участ
ники слета о своих учителях 
м наставниках, которые не 
только пополнили запас 
знаний ребят, но и  научили 
эти знания применять на де
ле. Наряду с именами мно
гих учителей, педагогов се
годня надо назвать тех, кто 
не по долгу .службы, а по 
велению сердца много сил и 
времени отдает ребятам, 
учит их на деле своими ру
кам и доказывать любовь к 
природе. Среди таких н а
ставников — директор Тими
рязевского механизирован
ного лесхоза С. А. Козлов, 
инженер охраны леса Кол- 
пашевокого лесхоза Г. А. Ев
докимова, инспектор рыб
надзора из Кривошеинского 
района И. Т. Погреботко, 
старший техник Тогулин- 
ского лесничества Кривоше
инского района Н. И. Рома
ненко, старший техник Сул- 
затского лесничества Н. И. 
Печиненко и многие другие.

Работе слета предшество
вало пять конкурсов, в ко
торых приняли участие ре
бята 35 ш кол из 15 районов 
области. Участники конкур
сов должны были опреде
лить пять видов деревьев 
или кустарников, используе
мы х в озеленении населен
ны х пунктов, назвать ред
кие исчезающие растения, 
занесенные в Красную кни
гу, определить признаки го
лодания деревьев, предло
жить меры борьбы с этим 
недугом, определить пять ви
дов насёкомых-вредителей и 
назвать меры борьбы с ни
ми, показать технику черен
кования, умение оказать по
мощь при механическом 
повреждении дерева и т. п.

Победительницей первого 
конкурса стала семиклассни
ца школы №  4 г. Колпашева 
Таня Фатеева. Три года она 
занималась в круж ке ю нна
тов у заслуженного учителя 
ш колы РСФСР Е. И. Ижов- 
киной, которая создала вме
сте с ребятами один из луч
ш их приш кольных садов в 
области, а теперь, когда шко
ла переехала в новое зда
ние, продолжает эту работу. 
Е. И. Ижовкина практикует 
поисковые экспедиции юн
натов в другие районы. Так, 
в одном из северных районов 
они обнаружили большую 
естественную йлантанню 
ценного лекарственного рас
тения — марьина корня, ор-

Международный 
год ребенка

ганизовали там патрулиро
вание местных школьников 
с целью охраны этого богат
ства от базарных торговой, 
хищ нически истребляющ их 
редкие и исчезающие травы. 
Активное участие в этой 
работе принимала и Таня 
Фатеева, поэтому она бле
стяще ответила на вопросы, 

? показала глубокие знания 
родной природы.

Юные ботаники должны 
были уметь отличить поро
ды деревьев и  кустарников, 
трав, мхов, лишайников, 
выделить растения — часы, 
барометры, медоносы, ле
карственные, ядовитые, ред
кие и  исчезающие, по всем 
правилам выкопать растение 
и залож ить гербарий, опи
сать пробную площ адку на 
поляне, отметить признаки 
приспособления растений к 
Жизни и т. п. Победителем в 
этом виде конкурса стала 
ученица ш колы  №  8 г. Том
ска Н аташ а Зятикова. Я хо
рошо помню, как  папа и ма
ма привели ее к  нам на 
станцию юных натурали
стов, когда девочка ходила 
еще в детский сад. Уже тог
да она проявила живой ин
терес к животным и расте
ниям. У нее есть на станции 
свой зеленый уголок, кото
рый так  и называется «Уго
лок Наташи Зятиковой», 
здесь мы учим учителей- 
биологов технике черенко
вания. Ассистирует при этом 
Наташа, которая летом спо
собна заменять штатную р а
ботницу теплицы. По ре
зультатам  работы в 1978 го
ду третьеклассница Наташ а 
Зятикова получила медаль 
юного участника ВДНХ 
СССР и ценный подарок. 
Нынче на областном конкур
се за  первое место ей вру
чили фотоаппарат.

На базе Тимирязевского 
механизированного лесхоза 
ш ел самы й многочисленный 
конкурс — юных лесоводов. 
Победительницей здесь стала 
ученица Тимирязевской 
средней школы Оля Криво
ва. Ш кольное лесничество/ в 
котором занимается Оля, в 
1978 году на Всероссийском 
конкурсе школьны^: лесни
честв завоевало второе место. 
Несколько лет назад тими
рязевские ш кольники стали 
инициаторами доброго дела. 
«Пусть ш умят над могилами 
солдат, павш их в боях за 
Родину, стройные сибирские 
кедры и лиственницы», — 
так решили они и вместе с 
председателем совета вете
ранов 22-й  добровольческой
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на дорогах войны однополчан  
из 42-й бригады не встречал. 
Очень хотелось бы узнать о их 
судьбе. Прошу ветеранов 42-й 
сибирской ударной бригады  
или их родственников отклик
нуться».

Совет ветеранов 90-й гвар
дейской (387-й) стрелковой ди
визии просит однополчан, уча
ствовавш их в Великой Отечест
венной войне, сообщ ить о се б з  
по адресу: 665913, Иркутская
сбл., ст. Утулик, ул. Н абереж 
ная. 50, Зубкову Сергею Влади
мировичу.

Капитан в отставке А. Е. Ва
сенин (634041, Томск, ул. Д зер
ж инского, 36, кв. 58) пишет: 
«Б июле 1941 года большая  
группа томских ребят 1921 — 
1923 гг. рож дения была приз
вана в Н овосибирское пехот
ное училищ е. В связи с  тяж е
лой обстановкой на ф ронте в 
октябре 1941 г. курсантов на
правили в ф ормировавш ую ся  
в Барнауле 42-ю сибирскую  
ударную  бригаду. В дек абре

бригада у ж е  участвовала в 
боях на Северо-Западном ф рон 
те.

В памяти сохранилось мало 
фамилий ф ронтовы х товари
щ ей, помню только сам ы х  
близких, вместе с которыми  
воевал в отдельной роте авто
матчиков. Засухин  — до при
зыва работал на строгаль
ном станке на заводе; Онучин 
— работал на нондктерской  
фабрике; Д орохов — в учили
ще был первым номером в пу
леметном расчете; Фомин — 
бывший комсомольский работ
ник, наш командир отделения.

В январе или ф еврале 1942' 
года в одном из уличны х боев  
были ранены • Д орохов и З а су 
хин. Первый получил пулевое  
касательное ранение в висок, 
второго ранило в живот. В ф ев
рале я тож е был ранен. Хоро
шо помню: когда меня приве
ли в один из домов деревни, 
там сидел легко раненный Ону
чин и набивал патронами ма
газины от автоматов.

После выздоровления я слу
жил в других частях и больш е

Томичей-ветеранов 345-го от
дельного истребительного про
тивотанкового дивизиона
267-й Краснознаменной ордена  
Суворова Сивашской стрелко
вой дивизии Ершова, М. Попо
ва, Зинаиду Климову, Новико
ва, Аникина, Поздняка разыс* 
кивает их однополчанин Ми
хаил Николаевич Бекетов, про
живающ ий по адресу: 310128,
г. Харьнов, ул. Танкопия, 
8-г, кв. 25.

* * *
Аленсандр Николаевич Куд

рявцев (625008, г. Тюмень, ул. 
Колхозная, 2, кв. 43) просит  
откликнуться однополчан, с ко
торыми воевал на Третьем Бе
лорусском ф ронте в составе  
273-го Демидовского ордена  
Александра Невского отдельно
го саперного батальона.

Томский городской ко
митет народного контро
ля вместе с дозорными 
томских железнодорож
ных предприятий Так- 
гинского отделения Кеме
ровской железной дороги 
проверил качество обслу
живания пассажиров.

В О Р  о т  л  
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дивизии А. И. Цехановским 
рассылают саж енцы хвой
ны х деревьев во многие н а
селенные пункты Белорус
сии, Прибалтики, Смоленщи
ны, Курска, Орла, Подмо
сковья. В ответ идут благо
дарственные письма, читать 
которые нельзя без волне
ния. «Не только знать, но и 
делать добрые дела во имя 
природы и человека» — та
ков девиз ученического кол
лектива.

Чуть меньше было число 
участников конкурса юных 
зоологов. Они должны были 
уметь определить виды птиц 
и типы их гнезд, отличить 
вредных насекомых от по
лезных, изготовить дуплян
ку, скворечник или синич- 
ник, определить вид ж ивот
ного по повреждениям на 
листьях, коре, древесине 
и т. п. Победителем стал 
учащ ийся ш колы № 1
г. Томска Дима Репин, вос
питанник большого энту
зиаста охраны приооды, 
учителя этой школы Ю. И. 
Миловидова. .

Участники конкурса голу
бых патрулей должны не 
только хорошо разбираться 
в видах рыб и других оби
тателей водоемов, уметь дать 
хозяйственную характери
стику водным растениям, но 
и перечислить способы спа
сения молоди, назвать ос
новные рыбоводно-мелиора
тивные работы, перечислить 
разрешенные и запрещенные 
орудия лова, знать основные 
документы по охране рыб
ных запасов и водных бас
сейнов Советского Союза. 
Первое место в этом кон
курсе занял  учащийся. Ше- 
гарской восьмилетней 'ш ко
лы Боря Тетерюк. Автор 
многих научных трудов по 
ихтиологии Б. Иоганзен 
отметил, что некоторые ре
бята отвечали на уровне 
студентов III курса.

Среди призеров, зан яв
ших вторые и третьи места, 
— Ф. Гибадулин, А. П ермя
ков, И. Пичугина из Тими
рязевской средней школы, 
И. Лыхин из школы № 1 
г. Томска, Н. Брит из ш колы 
№  2 г. Колпашева, В. П или
пенко из школы № 37 г. Том
ска, П. Михайлов из П ара- 
бельской средней школы, 
О. Королева, С. Осипова из 
Богашевской средней школы, 
И. Сеченова из Моряковской 
средней школы.

Но были в эти дни и 
огорчения. Тяжело смотреть 
на ребят, которых учителя 
даже не известили о харак
тере конкурсных вопросов. 
По вине взрослых на кон
курс не явились ребята из 
Зырянского района, - где, 
кстати, не было и районного 
слета. Плохо подготовились 
к  слету и конкурсам кожев- 
никовцы, бакчарцы. Во мно
гом тут виноваты работники 
районе и учителя биологии, 
которые редко выводят уча
щ ихся на природу, сами ма
ло знают, ничего не умеют 

' делать из того, что мы тре
буем от ребят на конкурсах. 
А без этого как  можно на
учить детей применять свои 
знания на деле?

А. СВАРОВСКАЯ,
директор областной
станции юных натура

листов.* * *
ИА СНИМКЕ: победители 

конкурсов н. Зятикова, 
О. Кривова, Д. Ренин, Т. Фа
теева, Б. Тетерюк.

Фото В. Кровелыцикова.

особенно относится к  прось
бам мичуринцев.

Много недовольств вы зва
ло снятие с рейса электро
поезда, который уходил из 
Томска-I по субботам и вос- 
кресньям в 11 часов 30 ми
нут. Затянулась дискуссия 
по поводу отмены утреннего 
рейса Томск—Богашево или 
ж е продления его до Меже- 
ниновки.

Еще труднее выбраться из 
города со станции Томск-11. 
Составы, как  правило, пере
полнены, пассажиры заби
вают тамбуры, едут на кры 
шах. На перегоне Копылово 
—Туган не оборудована по
садочная площадка, на ко
нечных станциях линейное 
отделение милиции слабо 
следит за порядком во вре
мя посадки. Не удовлетворе
на просьба пассажиров от
правлять поезд № .612 в 12 
часов 30 минут московского 
времени, а по пятницам—в 
19 часов организовать допол
нительный рейс до Асина. 
Все это вызывает нарекания, 
многих из которых при чет
кой организации работы ж е
лезнодорожных станций 
могло не быть.

В этом году Томск отме
чает свой юбилей. Городские 
коллективы добросовестно 
готовятся к нему. Хотелось, 
чтобы активизировали свою 
работу и железнодорожники.

Н. СУХАНОВ, 
дежурный по станции 
Томск-I, председатель 
гпуппы наводного конт
роля станции Томск-1;

Н. ВЕСНИН, 
составитель поездов 
станции Томск-I, член 
группы народного конт

роля;
Е. ПОНОМАРЕНКО, 

нештатный инспектор 
Томского городского ко
митета народного конт

роля, наш нешт. корр.
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Вокзал — ворота города. 
Так принято считать издав
на. Не случайно в любом 
городе железнодорожную 
станцию в первую очередь 
приводят в порядок, стара
ются создать удобства для 
пассажиров. С таким ли 
вниманием относятся в Том
ске к  тем, кто отправляется 
в дорогу?

Томские железнодорожни
ки в последние годы замет
но улучшили обслуживание 
пассажиров. Появилась воз
можность приобрести биле
ты с бронью, сделать заказ 
на предприятии, по месту 
работы. В летнее время 
продлена работа касс, уком
плектован ш тат кассиров. 
Введены дополнительные 
рейсы поездов в выходные 
дни. После реконструкции 
здания вокзала на Томске-1 
организованы комнаты от
дыха, матери и ребенка, 
медпункт, расширено спра
вочное бюро. Сейчас здесь 
действует более 450 автома
тических камер хранения 
ручного багажа.

Преобразилась и привок
зальная площадь. Полностью 
заасфальтирована террито
рия, сделана стоянка такси.

Поток пассажиров, прибы
вающ их в Томск, растет. Ес
ли в 1968 году их было з а 
регистрировано около 600 
тысяч, то спустя десять лет 
— уж е прлтора миллиона.

Это, безусловно, повышает 
требования к уровню обслу
живания. Но далеко не во 
всем он пока соответствует 
духу времени.

В миллион рублей обош
лась пристройка . к зданию 
вокзала. Но вот что касается 
качества работ, то оно ока
залось весьма низким. Спу
стя год после ввода в экс
плуатацию ш тукатурка об
валилась, образовалась течь 
в крыше. Еще в прошлом го
ду Горем-10 треста Томск- 
трансстрой должен был про
извести ремонт, устранить 
собственные недоделки, но 
до сих пор к производству 
работ не приступил.

Еще неприглядней состоя
ние тоннеля. В дождливую 
погоду в нём скапливается 
вода, уборка его не ведется, 
всюду разбросаны битые бу
тылки, мусор. Здесь плохое 
освещение.

Не везде чисто бывает и 
на перроне. Заросли бурь
яном привокзальные пути, а 
дома железнодорожников, 
расположенные вдоль ж е
лезной дороги, ■— самые 
грязные в городе.

Больше порядка в привок
зальном сквере, однако до 
образцового ему далеко. По- 
прежнему здесь немало му
сора, ж алко выглядит пова
ливш аяся ж елезная ограда.

Многие томичи, гости го

рода высказывают недоволь
ство санитарным состояни
ем вагонов. Поезда из Том
ска уходят грязные. Особен
но непригляден вид составов 
№ №  171 и 167 (Томск—Мо
сква и Томск—Андижан). В 
этом признаются бригадиры, 
это подтверждают народные 
контролеры, которые весной 
проводили обследование ва
гонов. Во многих из них не 
работали вентиляционные 
установки, гитаны, ум ы валь
ники, не хватало постельно
го белья. Дозорные потребо
вали от администрации в а
гонного депо (начальник
B. Т. Карпенко) навести по
рядок, но очередная провер
ка показала, что все оста
лось по-прежнему. Мойка, 
которую должны были от
ремонтировать еще зимой, 
до сих пор работает с пере
боями, подготовка вагонов к 
рейсу ведется плохо.

Мы беседовали с и. о. на
чальника станции Томск-1 
П. М. Денисовым, начальни
ком во.кзала Томск-I А. Р. 
Серовой, ее заместителем
C. И. Харьковой. О н и , при
знали свои недоработки. Но 
этого мало. Требуется вни
мательно прислуш иваться к 
замечаниям пассажиров, 
оперативно, по-деловому ре
агировать на них. К сожале
нию, не всегда пассажирские 
запросы удовлетворяются 
быстро, без волокиты. Это

ФУТБОЛ ФУТБОЛ

В ЕВРОПЕЙСКИХ ТУРНИРАХ ВСТРЕТЯТСЯ...
Чемпионы страны — ф утбо

листы тбилисского «Динамо» в 
первом раунде розы гры ш а куб
ка европейских чемпионов  
встретятся с английским клу
бом «Ливерпуль». 19 сентября  
игра состоится в Ливерпуле, 
ответная встоеча (3 о н тя б р я )— 
в Тбилиси. Таково «реш ение»  
ж еребьевки тр ех  турниров, со с
тоявш ейся 10 июля в Цюрихе.

В оозы гры ш е Кубка облада
телей кубков московские дина
мовцы встретятся с «Внлланм- 
ей» (Ш кодер, Албания). Пер
вый матч — в Москве.

В розы гры ш е Кубка УЕФА 
соперниками донецкого- «Ш ах
тера» будут футболисты  ф р ан 
цузского клуба «Монако», а 
киевского «Динамо» — спорт
смены  болгарской команды  
ИСКА «Септемврийско знам е». 
И «Ш ахтер». и динамовцы  
Киева первый матч проведут  
на своих полях.

В первы х матчах трех евро
пейских клубных турниров  
участвует 131 команда.

Нынешний розыгрыш Кубка 
УЕФА — последний, в котором  
представительство стран в Куб
ке УЕФА произвольное.

Европейский футбольный со
юз (УЕФА) на основании вы
ступлений команд во всех  
клубных турнирах за послед
ние пять лет принял реш ение  
предоставить в будуш ем году 
в розыгрыш е Кубка УЕФА по 
четыре места Бельгии, Голлан
дии и ФРГ. по три — Англии, 
Испании, Ю гославии, ГДР и 
нашей стране, по два и одному  
— всем остальным.

По результатам розыгрышей  
европейских кубков за послед
ние пять лет составлен и свое
образны й «табель о рангах»  
команд, который возглавляют 
«Бооуссия» (М енхенгладбах, 
<*>РГ) — 81 очко. Далее следует  
2. «Барселона» (Испания) —

70; 3. «Ливерпуль» (Англия) — 
59; 4. «Эйндховен» (Голландия)
— 57; 5. «Андерлехт» (Бельгия)
— 56: 6. «Ю вентус» (Италия) —
51; 7. «Динамо» Жмев) — 50;
Я. «Гамбург» (ФРГ) — 49;
9. «Бавария» (ФРГ) — 46; 10 — 
11. «Кельн» (ФРГ) и «Црве- 
на звезда» (Югославия) — по 
42.

В целом наш клубный ф ут
бол неплохо оценивается на 
континенте. Свидетельство это
му — увеличение представи
тельства советских команд в 
розы гры ш е Кубка УЕФА и 
седьм ое место киевского «Ди
намо» в ряду сильнейш их клу
бов Европы. Но давно у ж е  на
ши команды не поназывали  
высоких результатов в попу
лярных европейских турнирах, 
и новый старт 19 сентября свя
зан с надеждами любителей  
футбола.

А. ГОРБУНОВ, 
корр. ТАСС.

МИРОВЫЕ РЕКОРДЫ 
БЛАГОЯ БЛАГОЕВА

СОФИЯ, 10 июля. (Корр. 
ТАСС). Болгарский штангист 
Благой Благоев (до 82,5 кг), 
выступая здесь  на турнире  
пятой спартакиады  страны, 
установил два новых мировых 
рекорда. В первой попытке, 
выполняя рывок, он поднял  
173 кг, на полкнлограмма боль
ш е своего ж е собственного ми
рового рекорда. Затем  он ул у 
чшил и этот результат, вырвав 
175 кг. Толкнув 210 кг, Благо
ев заверш ил состязания, набрав 
в двоеборье 385 кг. Это такж е  
вы сш ее мировое достиж ение, 
превы ш аю щ ее на 2,5 кг р е
корд Юрика Варданяна (СССР).

I»-/

ЧЕТВЕРГ, 12 июля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

ТОМСК
9.00. Цв. Н овости. 9.15. 

«Томску — вы сокую  д и сц и п ли 
ну  тр у д а  и бы та». 9.45. Н овая 
к и н о х р о н и к а .

МОСКВА
10.00. «Брем я». 11.05. Кон

ц ертн ы й  за л  телестуди и  «Орле
нок». 11.50, «А ревик». Х удож е
ствен н ы й  тел еф и л ьм . 13.20. 
К онцерт п едагогов и студентов 
ф а к у л ь т е т а  н ар о д н ы х  и н стр у 
м ен тов  м у зы к ал ьн о -п ед аго ги ч е
ского и н сти ту та  им . Г несины х. 
13.50. Новости.

С 13.55 до 16.00 — п ереры в.
16.00. Н овости. 16.20. «С ель

ски е будни». К и нопрограм м а. 
17.10. «Скиппи». 7-я и 8-я с е 
рии.

ТОМСК
18.00. «В нимание! Л етн и й  

к о м п лек с  сельх о зр аб о т» . «Заго 
товка. корм ов  — у д ар н ы й  
ф ронт».

МОСКВА
18.30. «Делай с н ам и , делай , 

к а к  мы, д ел ай  луч ш е нас». П е
р ед а ч а  и з ГДР. 19.30. «П оэзия». 
П. Н еруда. К 75-летию  со дня 
р о ж д ен и я. 20.15. «С егодня в  
м ире».

ТОМСК
20.30. Цв. Н овости.

МОСКВА
20.45. « Д е м о к р ати ч еск ая  Р ес

п у б л и к а  Сан-Томе и П ри н си 
пи». Д о к ум ен тальн ы й  ф и льм .
21.05. Д ри и  и з о п ер  в  и сп олн е
нии н ародн ой  ар ти ст к и  СССР 
О. Б арди н ой . 21.35. Р а с с к а з ы  
о театр е . «В дом е Ю. А. З а в а д 
ского». К 85-летию  со  дн я р о ж 
д ен и я  Г ероя С о ц и али сти ч еско
го Труда, н ародного  а р т и с т а  
СССР Ю. А. З авадского . 22.30. 
«Время». 23.00. Ч ем пионат 
СССР по ф утболу . «Торпе
до»’ (М) — «С партак»  (М). 01.00: 
Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

19.30. С тудия «Ю ность». «До
роги , к о то р ы е  м ы  вы бираем ». 
Р а с с к а з ы в а е м  о п р о ф есси и  м е
л и о р ато р а . 20.00. «Н аш  со в р е 
м енник». Д о к у м ен тал ьн ы й  т е 
леви зи о н н ы й  ф и льм  « З везд а  
Н урии М уллакаевой» .

МОСКВА
20.15. «С егодня в мире».

ТОМСК
20.30. «Н аш и гости». И грает  

З а у р а л ь с к о е  тр и о  б аян и стов.
21.05. Цв. Н овости. 21.20. «Баг- 
д а с а р  р азв о д и тся  с ж еной» . 
Х удож ествен н ы й  Ф ильм  («Ар-' 
м ен ф и льм » , 19/7  г.).

М а й о
ЧЕТВЕРГ, 12 июля

7,36. О бзор п оследн и х  и зв ес 
тий. 7.44. «Родном у городу  — 
вы сокую  д и сц и п ли н у  труда и 
бы та». 9.15. По стр ан и ц ам  г а 
зе т  «К расное зн ам я»  и  «Моло
дей  лен и и еп » . 9.31. «Томск 
литерат^тоны й». Р а с с к а з  Л. Г ар- 
т у н га  «П рош у я в и т ьс я  в ш ко
лу». 9.45. «В ахта-79», К ом м ен
тари й . 19.50. П оследние и з в е 
стия . 20.05. Р ад и о  — сел ьски м  
сл у ш ател я м . «Идет зе л е н а я  
ж атв а» . С ообщ ения и з хо 
зя й ств . «В звезд н о м  звен е  Льт- 
гуты ». Р е п о р т а ж  и з  со вх о за  
«Родина». Р аб о та  АВМ в совхо
зе  «М алиновский».

Редактор
А. И. НОВОСЕЛОВ.

Е А Т Р
ГАСТРОЛИ НОВОСИБИРСКО

ГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ОР
ДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНО
ГО ЗНАМЕНИ ТЕАТРА «КРАС
НЫЙ ФАКЕЛ»

12 ию ля. «Правда — хорош о, 
а счастье — лучш е» — 19-30.

Д В О Р Е Ц  З Р Е Л И Щ  И С П О Р Т А
13, 14 июля г

ВПЕРВЫЕ ИА ОТЕЧЕСТВЕННОМ ЭКРАНЕ РЕЖИССЕР АНДРЕЙ МИХАЛКОВ-КОНЧАЛОВСКИЙ 
ПРЕДСТАВЛЯЕТ ЧЕТЫРЕХСЕРИЙНЫЙ ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ ФИЛЬМ — ОБЛАДАТЕЛЬ СПЕЦИАЛЬНОГО 
ПРИЗА КАННСКОГО МЕЖДУНАРОДНОГО КИНОФЕСТИВАЛЯ 1979 ГОДА, СНЯТЫЙ НА ТОМСКОЙ ЗЕМЛЕ,

« С /  Ш  жр I I  шш ж . ж
Авторы сценария — Андрей М ихалков-Кончаловский,

В Валентин Ежов.
В ролях: Виталий СОЛОМИН, Владимир САМОЙЛОВ. 

5 Никита МИХАЛКОВ, Ирина КУПЧЕНКО, Наталья 
|  АНДРЕЙЧЕНКО, Людмила ГУРЧЕНКО.

Д А »
Студия «Мосфильм».
Состоятся творческие встречи с участниками поста

новочной группы.
Начало — в 13 час. 30 мин.
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12 ию ля. «Ленинградский  
цирк заж игает огни» — 20.

о ш ш
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Каскадеры » — 9. 12-40.
14-30. 16-20, 18-20. 20-10. 21-50. 

имени М. ГОРЬКОГО 
«Клеопатра» (две серии) — 

9, 12. 15, 18. 20-55. «Четверо
против кардинала» — 8-40
10-20, 12. 13-40. 15-20. 17. 18-40. 
20-20. 22. З а л  ки н охрон и ки .
«И "все-таки я верю» — 9, 11.
13, 15, 17.

«ОКТЯБРЬ»
«Звезда надежды » (две се 

рии) — 9, 12. 15. 18, 21. «Слу
чайны е пассажиры » — 8-10,
12-10. 14. 16. 17-50. 19-30. 21-10. 
М ультсборник № 7 — 10-30.

«СИБИРЯК»
«Илья Муромец» — ■ 9-20,

«М олодость с нами» — 11,
12- 40, 14-20, 16, 17-40. 19-20, 21.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Дикие цветы» — 9. 12,

13- 30, 15, 16-30. 13, 19-30. 2).
«Сын чем пиона»  — 9. 10-30, 12, 
13-30. 15, 16-30. 18. 19-30. 21.
«Обелиси» — 10-30.

«ПИОНЕР»
М ультсборник  № 85 «Пода

рок для сам ого слабого» — S, 
10-20, 11-40. «Будьте готовы,
ваше высочество!» — 13. 14-40,
16- 20. «Безбилетная пассаж ир
ка» — 18. 19-40. 21-10.

КИНОТЕАТР ГОРСАДА 
«Кортик» — 10. «Симон

Бланка» — И ЗО , .13-20, 15-10.
17. 18-50. 20-40.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«Горячий снег» — 17. 19 21 

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

«Конен-Горбу-юм» — 15.
«С сы льны й У? 011» — 17. i p  21 

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА 
«Ц ирк» — 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ» 

«Ч еловен из Лондона»
17- 10, 19. 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«Вокруг света в 80 дней»

(две сери и ) — 15. «Побег» — 
17-50, 20-30.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа 

«Поворот» — 19, 21.

Томский райком ДОСААФ 
объявляет набор на курсы 
водителей категории «А» — 
мотоциклисты, категории 
«В» — любители. Занятия 
будут проводиться в вечер
нее время. Начало занятий 
— 16 июля.

Обращаться: пое. Тимиря
зеве, ул. Старо-Трактовая, 
3, тел. 29-53-34, 29-52-52.
Проезд автобусом № 120.

Лечебно-трудовые мастер
ские при Томской психи
атрической больнице заклю 
чают договоры на 1980 год 
с предприятиями и учреж 
дениями города на произ
водство швейных и карто
наж ны х работ из сырья за 
казчика, на сборку и комп
лектацию изделий ширпо
треба. Цехи лечебно-трудо
вых мастерских оснащены 
современным технологиче
ским оборудованием, обес
печивающим качественное 
исполнение работ.

З а  справками обращаться 
по адресу: 634014, Томск,
ул. Алеутская, 11, лечебно
трудовые мастерские, тел. 
5-26-69.

Дому культуры энергети
ков требуется кассир.

Обращаться к бухгалтеру 
Дома культуры.

Научно - исследователь
ский институт биологии и 
биофизики может поолать 
катер, тип модели 343-МЕ 
«Волга» на подводных 
крыльях 1976 года выш'ска. 
стоимостью 6.800 рублей.

Обращаться по адресу; 
г. Томск, пр. Ленина, 36, 
НИИ биологии и биофизики 
при Томском университете, 
к директор!''.

Дворцу куйьтуры «Аван
гард» требуется на работу 
киномеханик.

Обращаться к директору.
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ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ СОВХОЗОВ, КОЛХОЗОВ,

ТРУЖЕНИКОВ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА! 5

Ежегодно на агрегатах по приготовле
нию витаминной травяной муки и в 
складах по хранению этого ценного 
продукта из-за наруш ения правил м» 
норм пожарной безопасности происхо
дят пожары, которые причиняют на
родному хозяйству значительный мате
риальный ущерб.

Отдел пожарной охраны УВД Томско
го облисполкома напоминает о том, что 
во время приготовления травяной му
ки необходимо:

— тщательно . проверить противопо
жарное состояние всех агрегатов и 
складов, принять исчерпывающие ме
ры для устранения недостатков;

— привести в соответствие с®Ьравила- 
ми все электросети и электроустановки; 
— агрегаты АВМ и склады по хране
нию витаминной травяной муки обеспе
чить надежной охраной, средствами по
жаротушения, связи и оповещения на 
случай возникновения пожара;

— навесы, под которыми установлены 
агрегаты АВМ. обработать огнезащ ит
ным составом;

— к работе на агрегатах АВМ допу
скать только лиц, которые изучили их 
устройство и правила эксплуатации, а 
такж е прошедших обучение по про
грамме пожарно-технического миниму
ма.

После приготовления затаренную в 
мешки муку следует выдержать на пло
щ адке под навесом не менее 48 часов 
для снижения ее температуры, после 
чего ее можно отправлять в склад для 
постоянного хранения.

Хранить витаминную травяную муку 
нужно в отдельно стоящем складе или 
отсеке, изолированном от других поме
щений противопожарными стенами. 
Склад должен иметь надежную венти
ляцию. Попадание влаги в склад не до
пускается. Хранить муку навалом ка
тегорически запрещается. Мешки с му
кой складировать в штабеля высотой не 
более 2 м по два меш ка в ряд. Проходы 
между рядами долж ны быть шириной

Противопожарные разрывы от пункта в 
приготовления травяной муки до зда- В 
ний, сооружений, цистерн с горюче-сма- , В 
зочными материалами должны быть .не >В 
менее 50 м, а до открытых складов гру- *В 
бых кормов — 150 м. В

Во избежание самовозгорания храня- я 
щейся в складе муки периодически Е 
контролировать ее температуру. Запре- 5 
щ ается хранение витаминной травяной В 
муки в зерноскладах, материальных В  
складах, в помещениях для содерясания 5 
животных и птицы и других помеще- в 
ниях. В складах витаминной травяной Е 
муки запрещено хранение каких-либо В  
других веществ и материалов.

Резервуары с топливом необходимо я 
заземлить, окрасить в белый цвет и ус- я 
тановить на несгораемых основаниях. я 

Расходный топливный бак должен 3 
быть установлен вне помещения агре- Я 
гата. Топливопроводы должны иметь не В 
менее двух вентилей; один — у агрега- 5 
та. дрз'гой — у топливного бака. 5

Нельзя работать на агрегатах при на- я 
личии неисправностей. ■ я

Для заж игания форсунки применять в 
электрозапальник. Во избежание заби- в 
вания циклона сухой массой и предот- 5 
вращ ения загорания ее в сушильном я 
барабане зеленую массу измельчать до В 
30 мм длины и непрерывно подавать з В 
агрегат. Не допускать попадания в аг- ; 
регат каких-либо посторонних предме- В 
тов.

Запрещ ается курение на территории я 
агрегата- по приготовлению травяной 5 
муки и в складах по ее хранению. я

По окончании работы агрегата обору- Е 
доЕание; территорию и помещение су- Е 
шильного пункта обязательно очищать в 
от пыли, мусора и пролитой горючей § 
жидкости. Не допускать загромождения 5 
проходов.

Вся имеющаяся пожарная техника я 
должна быть в постоянной готовности, в

Отдел пожарной охраны УВД В 
Томского облисполкома. яне менее 1 м, а вдоль стен — 0,8 м.
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